

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
en el pago de la CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA
MADRID: 150 PESETAS AL MES. 17 AL AÑO.
PROVINCIALES: 2 UNOS. TRIM. 6. ULT. Y EXT. 12 TRIM.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MADRID.- FACTOR, NUM. 5
y en Aranjuez, Carmona, Granada, Sevilla, Segovia, Salamanca,
Utrera, para sus localidades.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA

PRECIO DE ANUNCIOS
En todas las ediciones de la CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA
Se reciben exclusivamente en esta adminis-
tracion y en las oficinas de la SOCIEDAD GENE-
RAL DE ANUNCIOS, Príncipe, 27.
El importe de los recibos de suscripcion se admite en parte del
pago de la música que expende D. A. Romero, Capellanes, 10.

ANO XXXVI. NUM. 9829

MADRID MIÉRCOLES 18 DE FEBRERO DE 1885

OFICINAS: FACTOR, 5

FERNANDEZ IZQUIERDO.

Con sus infalibles específicos, desde Pontejos se ha trasladado al palacio del Cardenal Cisneros, plaza de la Villa, 4, el laboratorio al por mayor; y Sacramento, 2, la botica al por menor. Remisiones en grande y pequeña escala por correo y ferro-carril. Venta en las principales boticas de la Península.

Denticina infalible ó salvacion de los niños en la dentición, caja 3 pesetas, se remite por 14 rs.

Constipados y toses, de la frente y nariz, con el **rapé blanco** se curan en horas, caja 2 pesetas, se remite por 10 rs.; de las vías respiratorias con las **cebollas pildoras anticatarrales**, cajas de 10 y 20 rs., que se remiten por 2 rs. más; y no hay catarro ni tos que se resista; de las vías respiratorias y urinarias con la **Resinona** de brea de Mr. Pereira, en pastillas ó sacaruro, caja 2 pesetas, se remite por 10 rs.

Calenturas, intermitentes, cuartanas, tercianas, se curan con las **pildoras febrífugas-infalibles** de Fernandez, cajas de rebeldes 6 pesetas, de benignas 3, y se remiten por 2 rs. más.

Reumatismo, se cura con el purísimo salicilato de soya de Izquierdo; caja 50 rs., se remite por 3 pesetas.

Tosferina, curada en 3 días con el jalepe antifebril, frasco 14 rs., niños de un año en adelante y los menores, con el Jarabe **concentradísimo** de brea, 8 rs. frasco. No va correo.

Reconstituyentes y antihemorales. No tiene rival el jarabe de hojas frescas nogal iodado, 4 pesetas frasco y cura escrófulas, herpes, etc., y la pomada 40 rs. frasco para úlceras, erupciones, hultos, etc.

Bacalao, aceite, el oscuro inmejorable, 8 rs. libra, 5 pesetas botella de cuartillo y medio. El ferruginoso 20 rs. frasco.

Las señoras curan sus enfermedades, retajaciones, irritaciones de la matriz, flujo, con el **Antídoto ruso**. Frasco 5 pesetas, y usan la **bizma** de Izquierdo 6 pesetas, se remite por 50 rs.

Males nerviosos, se curan con las grasas, mohoromuro alcanfor de Wurzl, caja 5 pesetas, va por 22 rs.

Purgantes, pildoras salutaris, que derivan los humores y les destruyen, purgan, depuran y evitan congestiones. Caja 3 pesetas, van por 14 rs.

Secativo universal, impalpable para herpes, corrosiones, ulceraciones, etc., y en los órganos genitales. Caja 3 pesetas, va por 14 rs.

Tisis, toses, catarras, el vino creosotado de haya. Frasco 3 pesetas.

Garganta y boca, ulceraciones, se curan, gargarismo nogal iodado. Frasco 3 pesetas.

Callos de los pies, ojos de gallo, jirafetas, etc., desaparecen molestias en el acto y se estinguen con el emplastro, 2 pesetas, se remite por 10 rs.

Por menor, Sacramento, 2, botica, y por mayor Plaza de la Villa, 4, gran laboratorio de Pablo Fernandez Izquierdo, Madrid.

PORRAS Y BAKER

CIRUJANOS DENTISTAS

Se sirven del gas óxido nítrico para la extracción de muelas sin dolor.—Verdadera especialidad en dentaduras postizas.

Arenal, 22 duplicado 22, pral. izqda.

DUVET DE VENUS: SECRET DE BEAUTE—ÚLTIMA Durección en polvos de arroz preparados por la acreditada fábrica **La Voisat Darquet** de París. Depósito central para toda España, perfumería inglesa. Carrera de San Jerónimo, 3. Precio de la caja, 5 pesetas.

ROMERO, MUSICA, PIANOS, ORGANOS, CAPELLANES 10.

ELIXIR DE TRIVIÑO Y HIJOS, ALCALA, 19. 12 rs. frasco

CURACION INFALIBLE

IMPOTENCIA

esterilidad, debilidad órganos genitales. Spda, 50 pesetas frasco. Único preparado que cura esta terrible dolencia, devolviendo á la sexta toma la virilidad perdida, sea por excesos, etc. Consultas, prospectos gratis. Doctor Mateos, Alcalá, 40, Madrid.—Envío franco correo, remitiendo valor sellos 6 gto.

TRIVIÑO, HIJO, DENTISTA

se ha establecido Fuencarral, 15 y 16, segundo izquierdo. No tiene muestrario de dentaduras en la puerta.

CEPA DE MEDOC

Tres reales botella. Avansays. Cármen, 10.

EDICION DE LA TARDE

DE AYER 17 DE FEBRERO

La Agencia Fabra ha comunicado hoy por la mañana á la CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes TELEGRAMAS:

Londres, 16 (recibido el 17)
Clausura de la Bolsa de hoy:
4 por 100 exterior español, 61 1/2.

Paris, 16 (recibido el 17)
Apertura de la Bolsa de hoy:
4 por 100 exterior español, 62-18.

Paris, 16 (3:55 tarde) Recibido el 17.
Se acaba de verificar el entierro del escritor anarquista y ex-individuo de la Comune, Julio Vallés.

La concurrencia ha sido extraordinariamente numerosa.

Casi todos los revolucionarios de Paris se habían dado cita para el entierro, así como los millares de obreros que se encuentran sin trabajo.

Una multitud inmensa de curiosos se agolpaba en las calles del tránsito para presenciar el desfile.

Algunos individuos del cortejo fúnebre llevaban banderas rojas.

Entre las varias coronas colocadas sobre el féretro, había una entregada por los socialistas alemanes.

Este hecho produjo un incidente ruidoso.

Varios estudiantes franceses, creyendo que aquello constituía una ofensa á Francia, se abalanzaron sobre el carro mortuorio para arrancar de él la corona.

Opusieronse algunos de los acompañantes, y particularmente los alemanes, dando lugar á una sangrienta riña, de la cual resultaron heridos dos estudiantes.

Durante el paso del entierro se oyeron algunos gritos de «¡Viva la Comune!» y después del incidente referido, bastantes voces de «¡Abajo los alemanes!»; pero en honor de la verdad debe decirse que la inmensa mayoría de curiosos que ha presenciado el paso del entierro, ha permanecido en actitud indiferente.

En el cementerio se han pronunciado varios discursos en honor del finado y haciendo la apología de sus principios políticos.

Enrique Rochefort se ocupó principalmente de Vallés, tributando grandes alabanzas.

Longuet y Vallant pronunciaron calorosas palabras ensalzando la Comune de Paris y vituperando á sus enemigos.

Enrique Rochefort fué objeto de grandes aclamaciones.

Terminado el entierro se oyeron gritos de «¡Viva la revolucion social!» y «¡Viva la Comune!»; disolviéndose los manifestantes, sin que ocurriese ningun nuevo incidente.

Paris, 16 (recibido el 17)
El periódico el **Temps** publica hoy un despacho de Shaghai, fechado ayer, diciendo que el almirante Courbet había comenzado por la mañana á hacer un vivo fuego de cañon sobre tres buques de guerra chinos refugiados en el rio Ningpo.

Añadido que no se conoce el efecto que ha causado la artillería francesa sobre el enemigo, por haber sobrevenido una niebla sumamente densa.

Dice el **Globo**:

«Parece que se aplazará por algunos días la

interpelacion anunciada en el Congreso por el Sr. Gullon.»

Por el correo de Canarias llegado ayer, se han recibido las siguientes noticias:

En los primeros dias de este mes llegó á las Palmas (Gran Canaria) la goleta **Pino** procedente de la nueva posesion española la península de Rio de Oro. El dia de la salida, según los informes de **El Noticiero**, de Canarias, no había llegado á Rio de Oro la goleta **Bella Lucia**, conduciendo desde Cabo Bojador al representante de la sociedad española de Africanistas, Sr. Bonelli y al maestro de carpintería, don Lucas Miranda, que se habían dirigido á dicho punto en la goleta **Ceres** para los trabajos de la caseta donde se enarbola la bandera española.

Cuando la goleta **Pino** salió de Rio de Oro, se ocupaban los trabajadores canarios en el acopio de materiales para las obras del fuerte y de la factoría. Algunos moros trabajaban tambien, reinando entre todos la mejor armonía.

Eran esperadas en Rio de Oro dos kábilas del interior, conduciendo plumas, marfil, pieles, lanas y otros artículos para las transacciones. Al efecto, el jefe de estas kábilas había enviado á un hermano suyo y dos moros más á Rio de Oro, á fin de enterarse si la factoría estaba formalmente establecida, para remitir aquellos efectos que habían de trasportarse con siete dias de camino.

El dia 2 de enero fué descubierta por D. Matias Reina un pozo de agua potable, de uno y medio metro de diámetro y tres de profundidad. El agua, según dicen, es de excelente calidad. El pozo está situado en un terreno de gran vegetación. Los moros se surten de esta agua y van á buscarla desde ocho leguas de distancia. De la existencia de este pozo se ha cerciorado el comandante de la goleta de guerra **Ceres**, señor Larraza, en un reconocimiento practicado el 12 de enero.

La goleta **Pino** ha conducido á Las Palmas muestras de los minerales encontrados en el territorio de Rio de Oro. Dicho buque volverá en breve á la costa africana, conduciendo provisiones y géneros para la factoría. En esta son aún muy escasas las transacciones comerciales que se han llevado á cabo.

En el primer buque que arribe de Rio Oro será trasportado á Las Palmas (Gran Canaria) el ganado adquirido por los agentes de la compañía Hispano-Africana en sus transacciones con los moros para conducirlo luego á España el vapor comprado por la empresa, el cual es esperado en breve.

La compañía ha arrendado algunos terrenos en la Laja para pastar el mismo ganado hasta su envío á la Península.

Al depósito de agua descubierta en Rio de Oro se le ha puesto el nombre de General Casola en honor del presidente de la sociedad mercantil Hispano-Africana.

Después de seis dias de navegacion llegó á Santa Cruz la goleta de guerra **Caridad**; la **Ceres**, enviada á inspeccionar las factorías de Rio d'Ouro, sufrió cerca de Canarias un temporal que ocasionó bastantes averías en el buque, teniendo que regresar al punto de salida.

En Agrate ha fallecido el diputado provincial D. Francisco de Armas Jiménez.

El juez municipal de San Sebastian de la Gomera, el primer teniente alcalde, el secretario del Ayuntamiento, el único facultativo del pueblo y un marinero, han sido conducidos en calidad de presos á Santa Cruz de Tenerife, según la prensa de esta capital, por estar sujetos á una sumaria instruida con motivo de algunas desavenencias ocurridas entre el comandante militar y las autoridades de dicho pueblo. Otra debe ser la causa de la prision, porque **El Memorandum** dice que la causa tendrá cierta celebridad y promete ocuparse estensamente de ella, seguro de que llamará la atencion de la prensa de Madrid y del Parlamento.

El ayuntamiento de Salamanca ha sido au-

torizado para adquirir casas en la calle de la Rúa, con el fin de continuar y acabar el ensanche de la misma.

En la Colonia Industrial de Santa Ana han sido hoy socorridas 204 personas, y se han suministrado 31 raciones de vino á mujeres lactando.

El sábado se verificará ante el juzgado del distrito de la Universidad la vista en la querrela instruida con motivo de los sucesos escolares de noviembre en el edificio de la Universidad Central.

Sostendrán la querrela los catedráticos de la facultad de derecho y abogados de este colegio, señores Sanchez Roman y Montejo.

Para trabajar en las obras de afirmado en el paseo é inmediaciones de la Plaza de Toros, que comenzaron ayer, se presentaron 200 obreros. A todos se les ha dado ocupacion.

Pasado mañana regresará á esta corte el señor conde de Toreno.

Segun telegrafian á un colega desde Granada, desde antes de ayer reina un fuerte temporal de agua que impide la continuation de los trabajos de las casetas destinadas á dar albergue á los que perdieron sus hogares.

Por esta causa se retrasará hasta fin de semana la inauguracion de las que se construyen en Alhama con los donativos recaudados por **El Imparcial**.

Las mencionadas casetas formarán un barrio que se llamará de Caridad, y por acuerdo de los vecinos las calles llevarán los nombres de España, Madrid, Gasset é Imparcial.

Falta ya muy poco para completar los ajuares.

Las lluvias están completando la destruccion de la caña de azúcar en toda la comarca de Motril.

Las pérdidas experimentadas en los campos son inmensas.

Los trabajos para poner á flote el vapor francés **Isbergues**, naufragado dias pasados á la entrada del puerto de Bilbao, han obtenido un completo éxito, pues descargado el mineral que contenía el buque y á hacer el primer esfuerzo, consiguió el Sr. Zarraga ponerlo á flote, subiéndolo en seguida á los diques nuevos de Oluveaga.

Ha llegado á Madrid una respetable comision de la provincia de Huesca, para gestionar la solucion en el asunto del canal de Tamarie.

Mañana saldrá con direccion á Murcia, para tomar posesion de su nuevo cargo, nuestro particular amigo el inteligente funcionario de Hacienda D. Alberto Estrada, electo administrador de Propiedades é Impuestos de aquella provincia.

El ayuntamiento de Zaragoza ha sido autorizado para imponer recargo extraordinario á los materiales de construccion, con exclusion de determinados artículos.

El Sr. Pacheco consumirá un turno en contra de la ley de gobierno y administracion

local, por no poder hacerlo el Sr. Reus y Bahamonde.

La prensa de oposicion insiste en afirmar que no se ha perdido toda esperanza de reconciliacion entre los partidos liberales.

Copiamos del **Diario de Costa Rica** (América Central).

El astrónomo mejicano D. Nicolás Zúñiga y Miranda dice que el Peñon, cerro vecino de la capital de Méjico, hará erupcion próximamente, y que la ciudad quedará destruida.

«Eloy Alfaro, el batallador de las libertades ecuatorianas, parece que ha sufrido un notable descalabro en su última tentativa de revolucion. Se dice que el vapor **Alajuela**, en que iba acompañado de sus partidarios, ha sido incendiado, habiendo 500 víctimas. Alfaro se salvó refugiándose en las montañas del Ecuador, en donde se le persigue activamente.»

El Sr. Alvarez Alvistur, vá á dar una serie de conferencias en las cuales explicará la importancia de los jardines de aclimatacion y la influencia que, en el desarrollo y progreso de los intereses morales y materiales, ejercen esta clase de establecimientos, ocupándose, al propio tiempo, del planteamiento y organizacion de los principales jardines de Europa.

Han fallecido:

En Granada, el capitán de la guardia civil D. Joaquin Artu.

En la Carlota (Córdoba), el capitán de la guardia civil retirado D. Pedro del Canto y Moyano.

En Bilbao, D.ª Maria Antonia de Menchaca y Larrauri.

En Estadilla (Huesca), D. Teófilo de Abbad y Escudero, baron de Torre de Arias.

En Zaragoza, el alumno de derecho D. N.º tallo Irazusta Echave.

En Golsa (Zaragoza), el propietario D. B. tolmé Sañudo y Revuelta.

En Vigo, D. Agustin José Aroza.

El Emmo. cardenal arzobispo de Sevilla, acaba de publicar una pastoral con motivo de la proximidad del santo tiempo de Cuaresma, estableciendo una asociacion contra la blasfemia.

Esta asociacion será dirigida por una junta nombrada y presidida por el mismo reverendo arzobispo.

La asociacion se propone emplear, como uno de los medios más necesarios y eficaces, la propagacion de libros, folletos y toda clase de lecturas religiosas, repartiéndolas profusamente entre los gremios de obreros, en las fábricas, en los talleres, en el hogar doméstico y en los establecimientos públicos, y tambien entre los trabajadores del campo, á fin de contrarrestar la ruidosa propaganda de publicaciones impías donde se estampan diariamente los más groseros errores, herejías é insultos contra la fe y la moral, y la religion y sus ministros.

Asegúrase que en el mes de marzo se reunirá un consistorio para proveer algunas sillas vacantes en varias partes del mundo, pero más especialmente en Francia, habiéndose decidido el gobierno de aquella Repú-

100 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

—Entonces, señorita, vuestro corazón se conmovió, y los cinco francos que teniais en la mano para hacer vuestras compras, pasaron á manos de la pobre madre.

—Y como sabeis eso, señor Jorge, si no se lo he dicho á nadie, ni aun á mi padre?

—Yo estaba en la calle, no lejos de vos, y lo vi todo. Era un domingo. Aquel día supe que en esta casa vivía un ángel.

—Pues bien, señor Jorge; me hizo tal efecto ver semejante miseria, que estuve mala durante tres dias.

El joven la escuchaba con indecible encanto, y sentía dilatarse su corazón. Si no se hubiera contenido, la habría tomado en sus brazos diciéndola:

—¡Mionna, sois adorable, y os amo, os adoro!

Pero mientras no estuviera seguro del porvenir, debía guardar su secreto.

Después de un corto silencio la joven replicó:

—No debéis perder el valor, señor Jorge. ¿Por qué habeis de desanimaros? Es tan bello ser pintor, ¡un artista! ¿Acaso todos los pintores de que tanto se habla, no han sido pequeños y desconocidos antes de ser grandes y adquirir nombre? En primer lugar, señor Jorge, vos tenéis mucho talento.

—¿Cómo sabeis si lo tengo ó no?—preguntó Jorge, riéndose.

—Es mi padre quien lo dice.

—¿Ha visto algunos de mis cuadros?

—Probablemente.

—Y M. Mourillon habla de mi algunas veces?

—Muchas, y sobre todo desde hace algun tiempo. Mi padre os aprecia en extremo. «Todos los jóvenes debían parecerse á M. Jorge Ramel,» dice; «tiene corazón, y hará su camino; que trabaje, que siga siendo lo que es, honrado y bueno, y no tardará en ser rico y célebre.»

—¡Ah! M. Mourillon dice eso de mí?

—Sí, y juzgad cuán feliz soy con eso.

—¿Que sois feliz porque hablan bien de mí?

—Sí.

El joven se contuvo con gran trabajo.

¿No era esta una confesion que se escapaba del corazón de Mionna?

—¿Cómo! ¿Tendría la inmensa dicha de ser amado?

Tomó la mano de la joven, y estrechándosela dulcemente, dijo con voz trémula de emoción:

—Señorita Herminia, sin saberlo, tal vez sin sospecharlo habeis sido mi consuelo en los malos días, y hoy sois mi buen génio. No temo volver á caer en el desaliento; pero si esto sucediese un día fatalmente, recordad que vos sois en el mundo, con una sonrisa, con una mirada, tendrais el poder de devolver á mi alma el valor y la fuerza necesarios para soportar las crueles pruebas de la vida.

Mionna se puso sumamente encendida, y sin retirar su mano, bajó los ojos ante la mirada de Jorge.

—Señorita Herminia, —prosiguió éste,—tengo que pedir os un gran servicio.

—¿Ah!

—Desde hace algun tiempo tengo un cuadro en mi pensamiento; le veo tal como debe ser ejecutado. Lleno del asunto que acaricio sin cesar, con el que me identifico, siento que sería una poderosa fuerza para mí.

puertas del Salon en la próxima exposicion de pintura.

Si hago ese cuadro, será admirado, y esto primer triunfo de artista será la base de mi reputacion; si, tengo el convencimiento de que crearé una bella obra, porque para su ejecucion; tengo en mí una entera confianza. Pero me hallo frente á una dificultad.

—¿Cuál?

—Sin vos, señorita, no puedo hacer nada.

La mirada de la joven se hizo interrogativa.

—Sería preciso que me sirviérais de modelo.

—Y por qué no habia de hacer eso por vos?

—dijo Mionna, cuyos ojos brillaron con cierta especie de orgullo.

—¿De veras no os negais á servirme en eso?

—No, Jorge, y será una verdadera dicha para mí, con la condicion, sin embargo, de ser autorizado por mi padre. ¡Oh! no me negaré su permiso. Esta noche se lo diré, y vedle tambien vos mismo para hacerle vuestra peticion.

—Mañana, señorita Herminia, tendré el honor de hacer una visita á M. Mourillon. En esta circunstancia vais á ser mi asociada, y si obtengo el triunfo que espero, á vos lo deberé en su mayor parte.

El cuadro que sueño, y en el que mi pensamiento trabaja constantemente, no puede existir sin vos. Ciertamente los modelos de taller no escasean, pero ninguna de las jóvenes que tienen ese oficio podria responder á las exigencias de mi asunto.

No es vuestro retrato lo que quiero hacer, y sin embargo, es vuestra persona entera la que quiero representar, tal como os veo en este momento, tal como os veia cuando entrasteis aquí; en fin, tal como aparecéis constantemente cuando mi imaginacion recorre el dominio del ideal.

Debo preveniros, señorita Herminia, que no es aquí donde trabajaré con vos; esta pieza es demasiado pequeña, un poco baja de techo y de no muy buena luz. Necesito absolutamente otro estudio.

Esta misma mañana he alquilado uno en el boulevard de Clichy á dos pasos de aquí.

—¿Os vais á mudar!

—No; conservo esta habitacion.

—Solo que no estareis casi nada en ella.

—Haré de esta pieza mi comedor en el que almorzaré y comeré conservando á la buena señora Robert como ama de gobierno y cocinera.

Jorge y Herminia se estracharon las manos; luego la joven cogió la jaula y se retiró acompañada del pintor hasta la escalera.

V.

El taller.

El estudio que Jorge Ramel habia alquilado en el boulevard de Clichy era muy aereado y bastante grande. Mirando al norte tenia esa exposicion que los pintores buscan con especialidad.

Tenia una claridad igual, aunque el tiempo estuviese cubierto, pudiendo el pintor graduar la luz por medio de cortinas colocadas artísticamente.

No se parecia, ciertamente, á los de los maestros que han adquirido al mismo tiempo la celebridad y la fortuna; pero como M. Desloges, se

MIONNA. 97

—No la he buscado; ha venido ella misma á ofrecérmela. La cosa es de las más extraordinarias, y hasta un poco misteriosa. Y para decirlo de una vez, no sé ni cómo ni por qué soy el héroe de semejante aventura. Escuchad y juzgaréis.

Después de haber hablado de la visita que hizo á M. Grappon, Estéban, contó cómo un desconocido llamado M. Desloges, y diciendo que era ingeniero civil, habia ido á verle á la mañana siguiente. Sin omitir detalle alguno esencial, refirió á sus amigos la conversacion bastante larga que habia tenido con M. Desloges.

—Y continuó:

—En cuanto me dejó el ingeniero, me vestí y corrí á casa de M. Grappon. Quería darle las gracias primero y luego pedirle su opinion respecto á las maravillosas promesas que se me habian hecho.

—Mi opinion es, —me respondió,—que no hay nada en todo lo que me habeis dicho que no pueda suceder, y si tengo algun consejo que daros, es el de aceptar sin vacilacion todo lo que se os ofrece.

Comprendí que M. Grappon estaba perfectamente enterado, y que por ciertas razones me ocultaba lo que yo deseaba saber.

Sin embargo, apurado por una porcion de preguntas que yo le dirigia, concluyó por decirme:

—Se interesan mucho por vos y quieren hacer vuestra fortuna; pero ignoro absolutamente por qué sois así favorecido. No me pertenece decir quiénes son vuestros protectores, pues los conoceréis más adelante. Pudieron haberlos protegido en Francia lo mismo que en Rusia; pero no me preguntéis por qué os envían tan lejos, pues no lo sé. Seguramente M. Desloges, con quien hablé largo tiempo, no me lo ha dicho todo.

—Así, señor Grappon —le pregunté,—¿no sois vos quien me habeis designado á M. Desloges para ocupar ese puesto en Rusia?

—No —me respondió sonriéndose,—porque antes de haberme visto, M. Desloges se ocupaba ya de vos. Sólo se ha servido de mí para llegar hasta vos de una manera natural. Evidentemente espía vuestros pasos, y probablemente seguido hasta mi puerta; porque en cuanto salisteis recibí su visita.

—Pero mi querido Renaudin —añadió,—no me galgais sentir mis indiscreciones dejando sospechar á M. Desloges que he faltado á mis promesas de no decir nada.

—Ahora, queridos amigos, —continuó Estéban, ya sabeis mi aventura, y convendréis conmigo en que es extraordinaria y bastante misteriosa.

—En efecto, —dijo Jorge,—¡es muy extraña!

Alejo, teniendo la cabeza entre las manos, se habia puesto pensativo.

—De pronto se levantó

alica a presentar a la Santa Sede las correspondientes satisfacciones propuestas.

Los dos prelados italianos a quienes se crece designados para ser creados cardenales en el próximo consistorio son, el arzobispo de Japua, monseñor Capellatro, de la congregación del Oratorio, y el arzobispo de Catania, monseñor Dusmet, monje benedictino de Monte Cassino.

El soberano de Montenegro ha hecho expresar a Su Santidad el deseo de restablecer la jerarquía católica en el Principado, donde, como es sabido, impera de antiguo el cisma.

El ilmo. Sr. fray Rosendo Salvado, obispo de Puerto-Victoria, está esperando que lleguen esta semana a Monserrat unos veinte jóvenes que han de ingresar en el colegio del monasterio para ser después destinados a su tiempo a las varias misiones que dicho señor obispo tiene establecidas.

Ya han parecido los famosos chorizos de Candelario. Según dice un colega de Granada, han sido distribuidos del modo siguiente: una caja a cada uno de los pueblos de Jafar, Albuñuelas, Murchas, Alhama, Zafarraya, Ventas de Zafarraya, Agron, Jete, Itrabo y Santa Cruz de Alhama.

El distinguido arquitecto D. José Marín Baldo, dará una conferencia pública el día 21 del corriente, a las nueve de la noche, en la sociedad Central de Arquitectos.

Ha sido nombrado acaide de la cárcel de Osuna D. Antonio García Martínez.

De una carta de cierto ingeniero de Minas que forma parte de la comisión especial enviada a Andalucía para estudiar la causa y efectos de los terremotos, tomamos lo siguiente:

Es aún lastimoso el estado de Arenas del Rey, donde de unos 1400 habitantes han padecido por los terremotos cerca de 700, pereciendo 118. De los primeros es el propio señor cura, que habiendo quedado debajo de ruinas y con tan mala suerte que el codo de uno de sus brazos quedó enterrado entre asetas del fuego de una chimenea, cerca de tres horas. A pesar de esto, el celoso párroco se puso a trabajar en bien de sus feligreses tan pronto como estuvo libre, y sin cuidarse de su persona ni amedrentarse por los muchos y grandes dolores que sufría.

En Ledesma se destruyó buena tiempo; los campos con mucha humedad; precios en alza: trigo candado a 30 rs. fanega; cebada, a 23; garbanzos superiores, 120; bueyes de labor, 2200 uno.

En Medina de Pomar, sostenidos los precios: trigo blanquillo, a 36 fanega.

En Brihueca, los campos se animan: trigo en alza, de 36 a 37 el blanquillo; el rojo, a 35; cebada, de 21 a 22; vino chacolí, a 16 rs. cántara.

En Zamora, los campos magníficos; precios sostenidos; retrados los vendedores de cereales: harina de primera a 13 arroba; vino tinto a 5,30 rs. arroba.

En Cantalejo (Salamanca), hay ofertas de trigo de 85 a 12 rs. las 54 libras sobre wagon; compras animadas; tiempo escuete; bueno el aspecto de los campos.

En Roa, los garbanzos han subido una peseta en fanega; los campos buenos; trigo a 29; cebada, 24; garbanzos, 60; alubias, 60; vino tinto, a 4 cántara.

En las Riójas, los vinos tintos de exportación son cada vez más codiciados y consiguen altos precios.

El sábado próximo se verificará la subasta para contratar 1500 trajes de paño para uso de los confinados en los presidios del reino.

El obispo de Urgel ha solicitado la devolución del edificio denominado palacio de Guisona, que en la actualidad ocupa el ayuntamiento de dicha villa.

El estado sanitario de Filipinas, según las últimas noticias postales, es el siguiente: Continúa el cólera morbo epidémico circunscrito a algunos pueblos de la provincia de Misamis. Los afectos palúdicos, fiebres en sus diferentes tipos, perniciosos y larvas dóliles al tratamiento, se han observado con la misma frecuencia, tendiéndose a gá-

tricas a su disminución, así como las biliosas y tifoideas. Los catarrós gastro-intestinales y las disenterias, tanto agudas como crónicas, han sufrido gran incremento.

El ayuntamiento de Soria ha sido autorizado para convertir inscripciones intransferibles, con objeto de llevar a cabo las obras de elevación de aguas del río Duero para el abastecimiento de dicha población.

El general Sr. Martínez Campos ha dirigido un telegrama al gobierno manifestando su propósito de no continuar al frente del ejército del Norte; consultando a qué autoridad militar ha de entregar el mando, y pidiendo autorización para regresar a Madrid.

El ministro de la Guerra le ha contestado que el mando puede entregarlo al capitán general de Vascongadas, Sr. Villegas, a quien por ordenanza corresponde.

El Sr. Martínez Campos llegará uno de estos días a Madrid, y si en la conferencia que ha de celebrarse con el gobierno persiste en dejar el cargo que hoy desempeña, es probable que quede disuelto el ejército del Norte.

Anoche tuvo lugar el magnífico baile con que los señores de Gargollo, obsequiaron a los numerosos amigos que concurren los lunes a su casa-palacio.

En menos de seis días había sido decorado de nuevo el grandioso salón de baile, ricas y elegantes coladuras de raso bordadas en sedas de colores, magníficas arañas de bronce de gran mérito artístico, rica alfombra de terciopelo blanco, colas de terciopelo formando el conjunto de agua salón alabrado profusamente.

A las diez empezó el baile, siendo más tarde pequeñas todas las elegantes habitaciones para contener a los invitados.

Asistieron entre otras señoras y señoritas (pues sería difícil recordar a todas) la marquesa de Goicoorrotza y sus hijas, doña Tuero, Teúan, Morales de los Rios, Gallostra, Casa Flores, Castro Serna, Alonso Martínez, conde de la Paililla, Cerralvo, de Oliva, de San Rafael, Llorens, Rabago, Monte Olivar, Bejerano, La Joyosa, Mendez Vigo y Peñalver.

A las doce aumentó de tal modo la escogida de aquélla concurrencia al dar principio el baile de dominós, que se hacia imposible penetrar en los salones.

Los Sres. de Gargollo, cuya característica amabilidad es proverbial, no ocultaban su satisfacción al oír de cuantos asistieron los mayores placeres por su esquisita galantería y el tono y elegancia que saben imprimir a sus grandes fiestas.

Después de las dos empezó el cotillon hábilmente dirigido por el hijo del señor barón de Eroles, a quien acompañaba la bella señorita de Tuero y O'Donnell.

Capitones, jugetes, lindos objetos y variadas novedades constituyeron los regalos del cotillon que, dividido en dos partes, terminó a las cuatro de la madrugada.

De caballeros vimos a gran número de los que figuran en nuestra elegante sociedad, ocupando primeros puestos en política, en la milicia, en las artes y en las ciencias.

Profusión de dulces, helados de todas clases y chocolates se sirvieron constantemente desde las primeras horas de la noche.

Satisfechos deben estar de la brillante fiesta los señores de Gargollo, cuya encantadora modestia y afable trato conquistó el cariño de cuantos tienen el gusto de tratarlos.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 17 DE FEBRERO

Cerrada la nuestra edición de provincias la AGENCIA FABRA nos comunica los siguientes TELEGRAMAS:

Londres, 17. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 61 3/4.

Berlin, 17. La Gaceta de la Cruz anuncia que el acuerdo entre Portugal y la asociación Africana, ha sido ya firmado.

Londres, 17. La reina de Inglaterra continúa indisputada a causa de un fuerte constipado.

Su viaje se ha aplazado hasta que esté completamente restablecida.

Londres, 17. El embajador de Turquía en esta capital celebró ayer una larga conferencia con el primer ministro Sr. Gladstone.

Nada ha podido trascurrirse de lo que se trató en esta conferencia, que se supone relacionada con los asuntos egipcios.

Dícese que el gobierno británico se muestra ya más favorable a aceptar la cooperación de los turcos en los negocios de aquel país.

Londres, 17. Un despacho del general Wolsey anuncia que ayer iba a levantar el cuartel general de Korh. Ignorase el camino que se propone seguir, pues en los centros oficiales se guarda la mayor reserva sobre las operaciones del ejército.

Se sabe que el gobierno ha resuelto la inmediata construcción de un ferrocarril de campaña entre Suakin y Berber.

Por lo tanto, Suakin será la verdadera base de las operaciones futuras del ejército del Sudan.

Nota. Las líneas siguen funcionando con gran retraso por efecto del mal tiempo, faltando varios despachos de hoy.

Hoy ha firmado el ministro de la Guerra las resoluciones siguientes: Destinando a las órdenes del teniente general D. Juan de Dios Córdova, al teniente coronel de caballería D. Clemente Mathé, y a las del mariscal de campo D. Eduardo Suarez Ramos al alférez de infantería D. José Vasco.

Aprobando cese en el cargo de ayudante de campo del brigadier D. Ignacio Perez Galdos y quede de reemplazo el teniente de infantería D. Alfredo de Ciria.

Destinando al real cuerpo de alabarderos en clase de alférez, al teniente coronel comandante de ejército, capitán de la guardia civil D. Isidro Mantilla.

Concediendo el retiro a los siguientes jefes y oficiales de infantería: teniente coronel D. Ricardo Peidro; comandantes don Francisco Jimeno, D. Antonio Cristobal y D. Juan Marcos; al comandante del ejército de Puerto-Rico, D. Damaso Lizasoain; a los capitanes, D. Manuel Remexar y D. Benito Gomez y al alférez D. Antonio Estela.

Doña Margarita Martínez, viuda de Martínez, ha entregado en el Monte de Piedad 200 pesetas para liberar empeños de ropa, conforme disponga el director del establecimiento. Siguiendo el criterio establecido en casos análogos, por considerarse el más equitativo, se aplicará probablemente aquella cantidad a la devolución de empeños de dos pesetas del mes de junio de 1884.

El señor marqués de Sierra Bullones ha constituido en la Caja de Ahorros una imposición de 9500 pesetas con destino a dotes de huérfanos, que tiene ya designados, por consecuencia de los terremotos de Andalucía.

La suscripción nacional ha cubierto ayer la cifra de doce millones de reales.

Ayer fueron enterradas en los cementerios sacramentales 10 personas: en el municipal 30 y cuatro fetos.

En los seis meses que lleva al frente de la guardia civil el dignísimo general Moltó, han sido recompensados por sus servicios extraordinarios 97 individuos de este benemérito cuerpo, desde jefe hasta la clase de tropa, y desde grado de coronel hasta la cruz Blanca del Mérito Militar pensionada, cuyos nombres aparecen en el último Boletín oficial de la guardia civil que hemos recibido. Esto demuestra que el respetable general Moltó vela constantemente por sus subordinados, no dejando de proponer al gobierno de su majestad para la debida recompensa a ninguno de los que prestan algún servicio extraordinario, como estímulo para todos. Por otra parte, el general Moltó profesa un gran cariño al benemérito cuerpo de la guardia civil, por haber servido en él muchos años.

Hoy se han recibido tristes noticias de la cosecha de naranja en todo el término de Valencia, especialmente en Alcira, Carcagente, Puebla Larga, Villanueva de Castellon, Alberique y Jativa.

Miles de arrobas de naranja yacen por el suelo.

Ha sido concedida, por servicios especiales, la cruz de Carlos III, al auxiliar del ministro de Hacienda D. Gervasio Cabezas y Olivares.

Aun no se sabe cuando presentará a las Cortes los presupuestos el Sr. Cos-Gayon, pero se cree que será en la semana próxima.

El jueves habrá reunion de secciones en la alta Cámara.

Se ha dispuesto por el ministerio de Hacienda declarar nulo el concierto gremial celebrado por el ayuntamiento de Alaejos (Valadolid), y declarar que no pueden concederse depósitos domésticos de consumos más que en las capitales de provincia y puertos asumiados.

También se ha autorizado para celebrar subasta de enagenación de 92430 kilos de pastas auríferas, procedentes de la Casa de Moneda.

Hoy se ha firmado un decreto autorizando para poder ensayar en Valencia un nuevo sistema de elaboración de cigarrillos a máquina.

Anoche alcanzó, como siempre, una buena interpretación la ópera *Mefistófeles*, que se dio en el teatro Real. Se hizo repetir el final del prólogo, el cuarteto y la serenata. La Teodorini y Masini, sublimes; el bajo Sr. Silvestri, en el aria del pischa, recibió grandes aplausos, así como en otros pasajes de la obra, dando a conocer su excelente escuela y su talento artístico.

Esta noche se cantará *Aida*. Mañana no hay función.

A beneficio de los obreros sin trabajo se celebrará el sábado en el teatro del Recreo una función compuesta de *La capilla de Lanuza*, *En el seno de la muerte* y *Una noche de novios*.

Vuelve a formar parte de la compañía del teatro Español la apreciable actriz de carácter doña Manuela Moral.

Anoche se representó ante el elegante y aristocrático público que llenaba todas las localidades del teatro Español la linda comedia de D. Enrique Gaspar *La levita*. Su desempeño nada dejó que desear por parte del Sr. Vico, que hizo un señor Valeriano inimitable, de la señora Cirera y señorita Blanco, que estuvieron acertadísimas, y de los Sres. Parreño y Moreno, que caracterizaron sus papeles con gran discreción, mereciendo todos ser llamados a la escena repetidas veces al final de todos los actos.

SS. MM. honraron la función con su presencia.

En el teatro Eslava sigue gustando más cada noche el juguete cómico *En gran velocidad*. Algunas empresas de provincias han pedido el libro a su autor, D. Miguel Casari, para representarlo en breve.

Dentro de breves días se estrenará en el teatro de Variedades un juguete lírico de los Sres. Gorri y Castilla, música del maestro Espino.

El baile de niños verificado esta tarde en el teatro de Jovelanos, ha tenido un gran éxito. Multitud de familias, que por lo desahogado de la tarde no han podido llevar sus niños a pasar, han concurrido al baile, convirtiéndolo en un verdadero paraíso.

Se ha repartido con profusión el periódico *El Hebe*, que publica la descripción, con nombres propios, del baile del domingo.

Han hablado en público, con gran regocijo de los concurrentes, los niños Jimenez, Moya y Mazzoli, y las señoritas Mantilla, Ruvira y Perez. Las estudiantinas infantiles han amenizado los intermedios, recogiendo gran cantidad de dulces y bombones.

A las siete y media, hora en que nos retiráramos del salón, está el baile en su mayor apogeo.

Mañana miércoles habrá otro baile de niños, extraordinario, tomando parte asimismo los niños Moya y Mazzoli y las estudiantinas infantiles, y el domingo próximo se verificará el último, que seguramente superará a los anteriores, en opinión de las familias que se disponen para ese día.

Ha regresado de Murcia el director de la sociedad de conciertos Union Artístico-musical, Sr. Espino, habiéndose dedicado con gran empeño desde su llegada a la organización de la sociedad, y a preparar con gran actividad una serie de conciertos que se verificarán en uno de los principales teatros de esta corte, y en los cuales se dejarán oír verdaderas notabilidades.

Un sujeto que había estado cenando en el referido establecimiento, llamó al mozo que le había servido, y después de pagar el gasto hecho, se disparó un tiro de pistola sobre la sien derecha.

El infeliz quedó muerto instantáneamente. No ha podido ser identificado el cadáver.

A las cuatro de la madrugada de hoy ha fallecido en esta corte una niña del malogrado D. Carlos Hamilton, hijo del que fue correspondal del *Times* en Madrid.

Reciba nuestro pésame su distinguida familia, y muy especialmente el Sr. Houghton, correspondal del *Standard* y muy querido amigo nuestro.

El BAILE con que los CONDES DE CASA-VALENCIA obsequiarán anoche a la aristocracia madrileña ha sido la fiesta más brillante, más espléndida y suntuosa de cuantas se han verificado el presente invierno.

Minutos antes de las once se presentaron en el precioso hotel de la Castellana sus altezas las infantas doña Isabel y doña Eulalia, siendo recibidas en el vestíbulo por los condes de Casa-Valencia, marqueses de la Puente y Sotomayor y señorita doña Joaquina Osma.

Acompañaban a SS. AA. la condesa de Superunda, marquesa de Nágera y el marqués de Santa Genoveva.

Cuando las augustas hermanas del rey entraron en los salones, la excelente orquesta que dirige el Sr. Gonzalez hizo a las infantas los honores correspondientes a su alta jerarquía, organizándose enseguida el rigodon de honor, que bailó la hermana mayor de don Alfonso con el conde de Casa-Valencia, y doña Eulalia con el marqués de la Puente y Sotomayor.

La animación y el bullicio del baile no cesaron un solo instante, sucediéndose los walses, polkas y rigodones.

El aspecto que presentaron anoche los ricos salones del hotel de la Castellana era encantador, por todas partes estatuas, bustos, bronces, arañas y muebles de inestimable valor, profusión de flores que embalsamaban la atmósfera, y escusado es decir que la concurrencia era selecta y distinguidísima.

Allí vimos luciendo elegantes *toilettes* y muy ricas preesas, a las duquesas Angela de Medinaceli, Sessa, Alba, Infantado, Fernán-Núñez, viuda de Bailen, la Torre, Mandas y Villanueva, y Ahumada.

Marquesas de Acapulco, Aguilar, Alava, Alhama, Aguilar de Campoo, Ayerbe, Barballes, Campo-Sagrado, Casa-Irujo, Castel-fuerte, Hoyos, Miraflores, Pazo de la Merced, Peñafuente, Romana, Santa Marta, Santa Genoveva, Torreçilla, Ulagares, Vega de Armijo, Castellón y Velazquez;

Condesas del Villar, Heredia-Spinola, Pinohermoso, Caspe, Puñonrostro, Niebla, Astarés, Castañeda, Peña-Ramiro, Muguero, viuda de Peñalver, Villanueva de Perales, Ofalia, Villagonzalo, San Rafael de Luanó, Tejada Valdosa, Valencia de Don Juan y Villaba;

Vicondesas de Torres de Luzon, del Cerro y de la Vega;

Baronesas de Eroles, Goya-Borrás, y Blanc;

Señoras y señoritas de Alonso Martínez, Barrenechea, Comyn, Drake de la Corda, Ferraz, Rivaherrera, Mendez Leal, Morier, Macedo, Belle, Bañer, Santos Suarez, Castellanos, Bassecourt, Sholtz, Castro, Perales, Perez de Barradas, Roca de Togores, Lemery, Weil, Silvela (D. Francisco), Echagüe, Romero Robledo, Mendez Vigo, Rabago, Lligues, Torreblanca, Arellano, Bernaldo de Quirós, Arcos, Magallon, Caro, Perez de Guzman, Salavert, Despujols, Matheu, Peñalver, Murguero, Aguirre de Tejada y otras.

Del sexo fuerte estaban: el presidente del Consejo Sr. Cánovas del Castillo, los ministros de la Guerra, Estado, Gobernación, Gracia y Justicia y Ultramar; el presidente del Senado, conde de Puñonrostro; generales O'Ryan, Terrores, Echagüe, Despujols, San Roman y Echevarria; duques de Baena, Maqueda, Ahumada y Fernán-Núñez; condes

de Medinaceli, Sessa, Alba, Infantado, Fernán-Núñez, viuda de Bailen, la Torre, Mandas y Villanueva, y Ahumada.

Marquesas de Acapulco, Aguilar, Alava, Alhama, Aguilar de Campoo, Ayerbe, Barballes, Campo-Sagrado, Casa-Irujo, Castel-fuerte, Hoyos, Miraflores, Pazo de la Merced, Peñafuente, Romana, Santa Marta, Santa Genoveva, Torreçilla, Ulagares, Vega de Armijo, Castellón y Velazquez;

Condesas del Villar, Heredia-Spinola, Pinohermoso, Caspe, Puñonrostro, Niebla, Astarés, Castañeda, Peña-Ramiro, Muguero, viuda de Peñalver, Villanueva de Perales, Ofalia, Villagonzalo, San Rafael de Luanó, Tejada Valdosa, Valencia de Don Juan y Villaba;

Vicondesas de Torres de Luzon, del Cerro y de la Vega;

Baronesas de Eroles, Goya-Borrás, y Blanc;

Señoras y señoritas de Alonso Martínez, Barrenechea, Comyn, Drake de la Corda, Ferraz, Rivaherrera, Mendez Leal, Morier, Macedo, Belle, Bañer, Santos Suarez, Castellanos, Bassecourt, Sholtz, Castro, Perales, Perez de Barradas, Roca de Togores, Lemery, Weil, Silvela (D. Francisco), Echagüe, Romero Robledo, Mendez Vigo, Rabago, Lligues, Torreblanca, Arellano, Bernaldo de Quirós, Arcos, Magallon, Caro, Perez de Guzman, Salavert, Despujols, Matheu, Peñalver, Murguero, Aguirre de Tejada y otras.

Del sexo fuerte estaban: el presidente del Consejo Sr. Cánovas del Castillo, los ministros de la Guerra, Estado, Gobernación, Gracia y Justicia y Ultramar; el presidente del Senado, conde de Puñonrostro; generales O'Ryan, Terrores, Echagüe, Despujols, San Roman y Echevarria; duques de Baena, Maqueda, Ahumada y Fernán-Núñez; condes

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Señor Jorge, dijo tomando un aire misterioso sonriéndose, os anuncio una visita.

Una visita!

Que seguramente os será agradable; una joven linda señorita.

Y sin esperar respuesta ni cuestion del joven, corrió a la puerta gritando:

Entrad, entrad, señorita Mionna.

¡Oh! dijo Jorge espermentando una viva emoción; la señorita Mourillon, aquí, en mi casa, ¿qué significa?

Y lanzando una rápida mirada al espejo, se aseguró de que su traje le permitía recibir a la linda joven.

Entrad, entrad, decía la señora Robert, viendo que Herminia, temblando, vacilaba en pasar adelante; parece como si no conocierais al señor Jorge Ramel; debéis saber, puesto que la veis a todas horas, que es el mejor hombre del mundo. ¡Vamos, vamos, entrad, que nadie os comera!

El joven, habiendo perdido momentáneamente el uso de la palabra, estaba incapaz de intervenir. Sin embargo, hizo un esfuerzo y se dirigió a la puerta.

Mionna le vio y se decidió a entrar. Iba corriendo, y gruesas lágrimas corrían por sus mejillas.

En su mano derecha llevaba una jaula, la jaula que le había regalado su padre, y cuya posesión le causara tanta alegría.

En la jaula, un solo bengali se entregaba a ejercicios y saltos desordenados.

¿Dónde estaba el otro pájaro?

¡Ay! Aquella ausencia era la causa de la gran melancolía de Mionna.

Jorge, inmóvil y mudo delante de ella, la contemplaba y admiraba estático.

Dejando aparte el amor que la adorable niña le había inspirado, ¡qué magnífico cuadro para un pintor.

Herminia era más bien alta que pequeña. Admirablemente formada, hubiera podido creerse que su cuerpo había sido modelado por la mano de un Miguel Angel.

pertenecer a la tierra. Albano la hubiera pintado poniéndola alas de Serafin.

Con su encantadora sencillez, su angelical dulzura, su esquisita bondad, su aire modesto y reservado, el encanto de su pureza de niña, de su inocencia, era el candor personificado.

¡Vamos! dijo la señora Robert, ¿vais a quedarnos así mucho tiempo con los ojos bajos y temblando? ¡Que medrosa sois! ¡No veis que el señorito Jorge está esperando que habéis? Vamos, decidle de una vez por qué venis aquí con vuestra jaula.

Señorita Herminia, dijo Jorge logrando dominar su emoción, decidme desde luego qué es lo que os causa tanta pena.

Señor Ramel, respondió Mionna sollozando, ¡mi bengali se ha escapado!

El joven no pudo menos de sonreírse.

¡Pues ha hecho muy mal ese picauro! ¡Es un ingrato! ¡Le amabais tanto y os ha dejado! Pero consolaos, señorita, la desgracia no es irreparable. Vuestro padre os dará otro, y si no queréis que el señor Mourillon sepa lo que ha sucedido, y lo permitis, voy corriendo a buscar un reemplazante. ¡Picauro bengali! ¡Pero bien castigado está, pues se ve privado de vuestro cariño y de vuestras caricias!

Es que no se ha perdido del todo, señor Jorge, y espero poder atraparlo.

En ese caso, pongámonos en su busca. ¿Sabéis si está en el tejado?

No, señor Ramel, está aquí, en vuestro estudio.

¿Estáis segura de ello?

Sí, señor.

Pues bien, vamos a cazarlo.

Y Jorge se lanzó a la puerta del estudio.

¡Oh! tened cuidado, exclamó Mionna, ¿vais a asustar... puede volar y entonces...

Jorge se detuvo y volvió al lado de la joven.

Es preciso que os diga cómo se escapó, dijo Mionna. Hace media hora, al ponerles agua fresca, quise acariciarlos; este, que no es tan salvaje como el otro, se dejaba hacer, y parecía contento de mis caricias; cogí el otro a su vez, pero se me escapó el momento de mi mano, dió dos vueltas por mi cuarto, y luego, en lugar de venir a la jaula, atravesó el patio y entró en vuestro estudio por la ventana, que estaba abierta.

No vine entonces, porque sabía que estábais fuera; permanecí en mi ventana esperando a cada instante ver aparecer mi bengali; pero no. Parece que le gusta estar en vuestro estudio, porque se quedó allí, y antes de que volviérais estaba cantando.

En fin, vecino Jorge, os senti entrar y bajé a rogar a la señora Robert que me acompañase, porque no me atreva a venir sola.

¡Hé! qué niña sois! dijo la portera.

El joven no creyó deber apoyar a la portera.

Ya que el fugitivo está aquí, dijo, es preciso hacer lo posible para que vuelva a su prisión.

Señor Jorge, abrió poco a poco y cerró la ventana para que no se escape.

Esó voy a hacer.

Jorge abrió la puerta sin ruido y se lanzó de un salto a la ventana, que cerró rápidamente.

El pájaro no pudo huir; asustado por el ruido

volvía aturdidamente, tropezando con todos los rincones y muebles.

Y no le tememos, señorita, gritó Jorge.

Entonces, la joven entró en el estudio. La caza empezó. No hallando salida alguna, el bengali no tardó en cansarse, y para evitar las manos tendidas sin cesar para cogerlo, se refugió en un rincón detrás de una caja que contenía colores, frascos de aceite y de esencia.

Jorge se apoderó del fugitivo.

Al momento fué encerrado en la jaula cuya puerta tenía abierta Mionna.

¡Ea, ya está hecho, dijo la portera, y estoy contenta de veros consolada, señorita Mionna; ahora os dejo porque tengo que ocuparme del almuerzo del señorito Jorge.

El pájaro saltaba de un lado a otro, dándose golpes en los alambres de la jaula; pero poco a poco, la satisfacción de hallarse con su compañero, le repuso de su gran susto y concluyó por quedarse en reposo, puesto sobre el balancín suspendido del centro de la cúpula de su pequeño palacio.

¡Oh, bribonzuelo! decía Mionna con acento más bien cariñoso que duro. ¡Merecías que te retirase mi amistad... y sin embargo, te perdono, pero con condición que serás menos feroz y que jamás trataréis de escaparos.

¡Mirad, señor Jorge, parece que comprende lo que digo.

Creo que se ha contentado de haber vuelto a su prisión.

¿No es verdad? Si yo le hubiera perdido lo habría sentido mucho; por eso os doy las gracias de todo corazón, señor Jorge... Pero estoy aquí hablando como una aturrida, y ciertamente os estorbó impidiendo que trabajéis.

¡Estorbarme vos!... No, señorita Herminia, no. Soy muy feliz, al contrario, de veros en mi casa y poder hablar un momento con vos; porque es la primera vez que puede decirse que hablamos; cambiar una palabra de una ventana a otra, saludarse cuando se encuentra uno en la escalera ó en la calle, no es hablar.

Permaneced un poco más, señorita Herminia. Vuestra jaula cansa vuestro brazo, dejadla sobre la mesa... Eso es.

de Superunda, Montarco y Melle; ministros de Austria, Alemania, Rusia, Brasil, Italia y Portugal, baron de Horteiga, Sres. Alonso Martinez, Groizard, Vega de Armijo y otros muchísimos.

La fiesta terminó a muy altas horas de la madrugada con un rico y caprichoso cotillon, que bailaron las infantas, retirándose SS. AA., como todos los invitados, satisfichismas de la amabilidad y galantería de los condes de Casa-Valencia y de sus padres los marqueses de la Puente y Sotomayor.

También anoche, precioso y animado baile en el palacio de los señores de Fontagud-Gargollo, con divertido y rico cotillon muy bien dirigido por la señorita D.ª Leonor de Turo y O'Donnell y por D. Joaquín Ibañez. —Veloz.

El próximo domingo de Piñata, se verificará en el teatro Real, y horas de cuatro de la tarde a ocho de la noche, un grandioso baile de niños.

La magnificencia de la sala y la calidad del teatro, darán de seguro a esta fiesta infantil un atractivo brillantísimo y un aspecto deslumbrador.

Mañana daremos más detalles.

Las raciones de pan y sopa en el asilo de huérfanos del Sagrado Corazón de Jesús, repartidas ayer fueron 830, y las de vino para las mujeres que lactan 84.

Las raciones de hoy han sido 892 y las de vino 91.

Bajo el epígrafe de «La dinamita en Nueva-York», publica *Las Noovedades* de dicha ciudad, correspondiente al 2 de febrero, una reseña, de la que tomamos los siguientes párrafos:

«Descarga cerrada, explosión, destrozos y desconcierto general, a las dos de la madrugada del domingo, en la esquina de las calles Grand y Allen. Averiguada la causa del cataclismo, y resalta que los dinamitores neoyorkinos, como muestra policía está tan alerta, habían tratado de adormecerla volando con dinamita el gran establecimiento de mercadería de Garry Hermanos.

La explosión fué espantosa, y la primera idea de cuantos la oyeron, hasta en remotos puntos de la ciudad y aun en Jersey City, fue que había hecho explosión la caldera de un vapor.

Numerosas personas y toda la fuerza de orden público del capitán Allaire, cuya estación se halla próxima, acudieron inmediatamente a la calle de Grand y descubrieron que en la esquina de la calle Allen había estallado una bomba debajo de la gran vidriera central del mencionado establecimiento.

Los efectos de la explosión fueron destrozarse dicho escaparate, así cristales como marco de madera y parte del piso del almacén; pero más desastrosos resultados tuvo al otro lado de la calle, en el conocido establecimiento de Ridley y Co., cuyas ventanas todas del lado de la calle Allen quedaron hechas añicos, extendiéndose las averías hasta el segundo piso. La fuerza de la explosión debió ser terrible, y hay quien asegura que a no ser por la construcción del ferro-carril elevado que pasa por Allen Street, se hubiera venido abajo parte de la fachada del almacén Ridley.

El policía Hagen acababa de notar que ocho individuos sospechosos se retiraban de la esquina; no había andado doscientos pasos cuando oyó la explosión y corrió tras los madrugadores paseantes, logrando prender a cuatro de ellos, uno herido en el rostro por los cristales destrozados.

Ha terminado ya su cometido la subcomisión de diputados y senadores e ingenieros agrónomos encargada de examinar y discutir un proyecto de ley contra la langosta, que ha presentado a la dirección de Agricultura el Sr. D. Zoilo Espejo, y tan luego como se imprima, que será pronto, se repartirá a la comisión para que a su vez lo examine y discuta.

Queriendo por su parte, contribuir también la sociedad de Agricultores de España al socorro de las desgracias de Andalucía, ha dirigido una atenta esposición al señor ministro de Hacienda, para que a los habitantes de los pueblos arruinados con los terremotos, se les conceda la libertad de cultivar el tabaco, sin perjuicio del estanco, para indemnizarse de este modo en breve plazo de todas sus grandes pérdidas sufridas.

El número tercero del semanario *«Verdad ustedes!»* ha sido denunciado por la inserción de una poesía titulada «El cura de pueblo».

En vista del deseo manifestado por varios inteligentes en la música, a la Sociedad de Cuartetos, de que se ejecutase en la última sesión que ésta dará el sábado próximo (como se dijo al abrir el abono de la segunda serie), y no el viernes, el cuarteto de Haydn del himno austriaco, además de la gran sonata para piano y violín, de Beethoven, que el Sr. Monasterio arregló para la sociedad de Cuartetos cuando era su director; la sociedad ha accedido a la demanda arriba dicha, y se ejecutará, como se pide, para recreo de los inteligentes y aficionados.

En una carta de Nueva-Orleans que publica *las Noovedades* de Nueva-York, se hace una interesante descripción de la fiesta organizada allí por iniciativa del Sr. Baldasano y Topeto, cónsul de España, con la cooperación del Centro Español e Hispano-Americano, y cuyos productos estaban destinados al socorro de las víctimas de los terremotos.

El carácter de la fiesta, lo numeroso de la concurrencia y el buen éxito obtenido por todos conceptos, a pesar de lo inclemente del tiempo, corra parejas con la nobleza del objeto que se proponían los iniciadores del proyecto.

Nueva-Orleans, emulando dignamente los generosos esfuerzos que en Nueva-York se hacen para socorrer tantas desdichas, ha respondido con entusiasmo al llamamiento de la caridad.

De conformidad con lo informado en pleno por el Consejo de Estado, ha sido desestimado el recurso de alzada interpuesto por la sociedad catalana para el alumbrado por gas, contra la providencia del gobernador de Barcelona, relativa al contrato de suministro de gas para el alumbrado de dicha ciudad.

Se ha accedido a lo solicitado por el Ayuntamiento de Segovia respecto a la cesión del cuartel de la Trinidad, de dicha plaza, haciendo a su costa las obras necesarias para instalar en el edificio de huérfanos que hoy existe en el edificio de Santa Cruz de Toledo.

Pasado mañana comenzará en la alta Cámara la discusión del proyecto de ley de bases para la publicación del Código civil.

Consumará el primer turno en contra de la totalidad, D. Angel Escobar y Campo; el segundo, D. Antonio M. Fabié, y el tercero, el señor marqués de Seoane.

Al pie del dictamen no figura la firma del Sr. Suarez Inclán, y hasta la fecha no ha presentado este señor senador voto particular.

Ha sido presentado a S. M. por el señor ministro de Marina, el capitán de fragata jefe del negociado de legislación en el ministerio del ramo, D. Ramon Auñón, quien tuvo la honra de presentar a S. M. un ejemplar de cada uno de los tomos que constituye la nueva colección de convenios internacionales, leyes y reglamentos para todos los cuerpos y cruceros, y de la armada de que viene organizándose la prensa.

S. M. recibió con el mayor aprecio esta interesante obra e hizo elogios de la constancia y rapidez con que ha sido llevada a feliz término.

Más de setenta estudiantinas y comparsas han estado hoy en palacio, como de costumbre en los mártires de Carnava.

Delante de la puerta del Principe han ejecutado diversas piezas musicales, a presencia de SS. AA., doña Mercedes y doña María Teresa, que ocupaban uno de los balcones del regío alcazar, en compañía de la señora duquesa de Medina de las Torres y de la institutriz.

A la una comenzaron a llegar a la plaza de Oriente y a las cuatro de la tarde aun resonaban los acordes de los instrumentos.

Apañada muchedumbre, que no disolvían los aguaceros que descargaron cerca de las tres de la tarde, ha presenciado el desfile de las comparsas.

Cada una de estas han recibido en la inspección de Palacio un donativo que no bajaba de tres duros ni escudía de ocho, segun el número de individuos que la componían.

Se ha distinguido mucho la comparsa compuesta de individuos de la banda del regimiento de Mallorca, por la perfección con que ejecutan las piezas, y por el cuerpo de pañeros que la acompaña.

Erán las tres y media cuando las princesas salieron a paseo en un landó cerrado. Una comparsa de músicos del regimiento formada en la puerta del Principe ejecutó la marcha real.

Momentos después salieron de Palacio en una victoria a la media Dumont S. M. la reina y la infanta doña Eulalia. Una estudiantina ejecutó también la marcha real y acimó a SS. MM. repitiendo el público que allí había los vivos a nuestros augustos soberanos.

S. M. el rey, acompañado de un ayudante, ha paseado a caballo por el Prado.

La infanta doña Isabel ha paseado también por el Prado en otra victoria yendo en su compañía la señora marquesa de Najera.

El telegrama ha comunicado pocos detalles más sobre la pérdida del vapor-correo *Alfonso XII*.

A las cuatro de la tarde del día 13, chocó dicho vapor en el bajo Gando y se fué a pique a los 20 minutos, que se aprovecharon para el salvamento de pasajeros y tripulantes cuyo número ascendía a 248 individuos.

El siniestro ocurrió en 20 brazas de agua. El 14 regresó a Las Palmas el comandante de marina, conduciendo los naufragos del vapor, con ánimo de regresar al siguiente día con buzos y los elementos necesarios para practicar un reconocimiento.

El día 15 amaneció con viento fresco de S. E. y mucha mar, impidiendo la salida de los buzos para el lugar de la varada.

En vista de esto, se ordenó que la goleta de guerra *Ceres*, que se hallaba en Tenerife, saliera tan pronto como el estado de la mar lo permitiese.

Se esperan de un momento a otro noticias telegráficas dando cuenta del resultado que ofrezca la expedición de la espedrada goleta al sitio del naufragio y del reconocimiento que haya sido posible practicar.

La compañía trasatlántica cuenta en Canarias con la más decidida cooperación de la marina de guerra española, para el salvamento del caso, carga y correspondencia del vapor *Alfonso XII*.

A las siete de la noche se hacía con retraso el servicio telegráfico para toda la Península, a causa del temporal.

Hemos oído asegurar que tal vez se cambien los puntos de escala en Canarias de los vapores correos de Cuba.

El último día de Carnestolendas ha dejado mucho que desear a las gentes de buen humor.

Pero como en el tercer día de Carnavales de rigor divertirse, no ha faltado concurrencia, desafiando los rigores de la atmósfera, en el salón del Prado.

Durante la tarde, en que la lluvia ha tenido sus intermitencias, el referido paseo ha cambiado diferentes veces de aspecto.

Apenas el agua empezaba a caer, los paseantes abandonaban sus posiciones y se refugiaban en los portales de las calles contiguas.

Las personas más valientes sufrían el temporal en sus sillitas, guarecidos bajo los paraguas.

El número de máscaras ha sido esta tarde mucho menor que ayer, pudiéndose asegurar que los honores de la fiesta han pertenecido al primer día.

Para mañana, si el tiempo no lo impide, se prepara, según se nos ha dicho, una numerosa comparsa que bajará al Canal a *enterrar la sardina*.

En el juzgado de instrucción, de guardia, no se tenía noticia esta tarde a última hora de haber ocurrido ningún suceso desagradable.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 18 DE FEBRERO

La *Gaceta* de hoy contiene las siguientes disposiciones:

MARINA.—Real decreto aprobando los reglamentos de destinos para los cuerpos en general en su escala de reserva, artillería, ingenieros, infantería de marina, administrativo y sanidad de la armada.

HACIENDA.—Real decreto autorizando a la dirección general de Rentas Estancadas para que instale en la fábrica de tabacos de Valencia, por vía de ensayo, un taller de cigarrillos mecánicos.

GOBERNACION.—Reales órdenes confirmando la suspensión impuesta al Ayuntamiento de Iseño y alzando la del de Uruñueba (Logroño).

La AGENCIA FABRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS: París, 16 (recibido el 17).

BOLSA.—Fondos franceses: 3 por 100, 81-15; 4 por 100, 104-45; Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 63-00; obligaciones de Cuba, 487-80; consolidados ingleses, 98 1/16.

Ultima hora: 4 por 100 exterior, 61 1/16; idem amortizable, 76 1/4; obligaciones de Cuba, 000-00.

Paris, 17.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 61-93.

Londres, 17.

de la expedición Jimenez, penetró en el Oasis de Figueira continuando su marcha en dirección al Alto Braa.

Londres, 16. (Recibido el 17 por igual causa que el anterior.)

Unos 9000 individuos sin trabajo se presentaron hoy a medio día delante de Downing Street durante la sesión que celebraban los ministros.

Numerosos agentes de policía guardaban las entradas de las oficinas ministeriales.

A las cinco de la tarde continuaban reunidos sin haber logrado la policía dispersarlos. Ningún desorden.

Langson, 16.

Las pérdidas de los chinos en el combate del 12 fueron enormes. Antes de evacuar la plaza la incendiaron.

Las tropas francesas entraron el 17, apoderándose de una gran cantidad de armas, municiones y arroz.

El marqués de Bogaraya ha pedido licencia por un mes, haciéndose cargo de la presidencia del Ayuntamiento el teniente alcalde, Sr. Pané.

El ex-diputado Sr. Mariscal se presenta candidato a la senaduría por la provincia de Castellón.

Los hermanos Rothschild, de Francoeur, han prestado estos días declaración de sus rentas para servir de base al impuesto personal.

El baron Willy de Rothschild posee una renta anual de 5.900.000 pesetas, y el baron Mayer Kart de Rothschild 5.700.000.

A las cinco y media de la mañana de ayer ha fallecido en Madrid, después de larga dolencia, doña María de la Encarnación de Cueto y Ortega, duquesa viuda de Rivas y dama de S. M. la reina y de la banda de damas nobles de María Luísa.

Fue una de las señoras más notables de su tiempo, hija de un ilustre brigadier del real cuerpo de artillería. D. Gonzalo María de Cueto y Enriquez de Luna, padre también del marqués de Valmar; nació el 2 de diciembre de 1806, y casó cuando tenía veintinueve años con D. Angel Martín Pérez de Saavedra Ramírez de Madrid y Ramírez Baquedano, duque de Rivas, más que por sus ilustres títulos, conocido por sus insignes obras literarias.

La ilustre dama recibió en los últimos momentos de su vida la bendición de Su Santidad Leon XIII.

La dirección de Instrucción pública, de conformidad con lo prevenido en la disposición tercera de la real orden de 27 de junio de 1883, ha acordado declarar válidas todas las autorizaciones concedidas para volver al magisterio con posterioridad a la orden de 1.º de abril de 1870 y de las cuales no se hubiere hecho uso hasta la fecha, pudiendo surtir sus efectos durante el plazo de dos años, contados desde la fecha de esta disposición, entendiéndose que quedarán nulas y sin ningún valor si pasado el tiempo marcado no se hace uso de dichas autorizaciones.

A beneficio de los empleados de contaduría se verificará mañana juéves en el teatro de Apolo, una función extraordinaria y fuera de abono con gran rebaja de precios, efectuándose a las 8 y última representación irremisiblemente de la obra de grande espectáculo *Los sobrinos del capitán Grant*.

En vista de los muchos abonos que se han renovado estos días en el Salón Romero para la temporada actual en la sociedad de Cuartetos de Madrid, es de esperar que la concurrencia este año a tan excelentes audiciones musicales, será de las más numerosas y entusiastas que haya habido.

La orquesta continúa ensayando con todo esmero escogidas piezas de su vasto repertorio, y el maestro Breton se muestra incansable por su parte en el último momento y más en dirigir esta brillante reunión de profesores.

Con el objeto de que puedan disfrutar de las horas de paseo y lucir en él sus caprichosos y elegantes trajes, la empresa del teatro de la Zarzuela ha dispuesto que los bailes de niños de los días 17 y 22, se verifiquen desde las tres de la tarde hasta las nueve de la noche.

En el círculo de la Union Mercantil se han recibido las siguientes cantidades con destino a la suscripción para las víctimas de los terremotos:

El alcalde de Benavente ha remitido una letra por valor de 156 pesetas, producto de una función dramática dada en dicha villa.

Por conducto de D. Juan Martín Merás, de Alba de Tormes, se han recibido 100 pesetas de otra función dramática, dada por las señoras de aquella localidad.

El presidente de la sociedad dramática «La Perla», del Ferrol, D. Juan Antonio García, ha remitido también 255 pesetas, recaudadas en una función dada con el mismo fin que las anteriores.

D. Federico Perez, presidente del casino Ferrrolano, ha girado otra letra de 1188 pesetas.

Y por último, D. Emilio Romero Gutierrez, inspector del movimiento de la compañía de ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y Alicante, en Alcazar de San Juan, ha enviado letra de 2289 pesetas, recaudadas por varias sociedades, centros, escuelas, funciones y empleados de la compañía en aquella localidad.

Ayer llegaron de Barcelona los Sres. Durán y Bas y Fabra; hoy llegarán el senador señor Ferrer y Vidal, y las comisiones de la diputación provincial y del Ayuntamiento de aquella ciudad, que vienen a tratar con el gobierno acerca del *modus vivendi* con Inglaterra.

Las comisiones se componen del presidente de la Diputación y del alcalde con dos individuos de cada corporación, y parece que vienen dispuestos a presentar la dimisión de estas, si sus observaciones no son atendidas como esperan.

Segun dice un periódico ha empezado a hablar de una protesta que piensan firmar algunos hombres políticos en contra de las palabras pronunciadas en la sesión del sábado por el señor Linares Rivas, interpretando un párrafo del discurso del señor Sagasta de un modo distinto del que en realidad se expresó el jefe del fusionismo.

Dice las *Noovedades*, de Nueva-York, llegado hoy a Madrid, y correspondiente al 31 de enero:

«Por el vapor correo *Republic*, que salió en la madrugada de hoy, ha enviado la comisión general de suscripciones para las víctimas de los terremotos de España la primera remesa de fondos, ascendente a la suma de dos mil libras esterlinas.

Aunque como habíamos anunciado en uno de nuestros números anteriores, estaba acordado hacer la remesa de fondos a los señores presidentes de las Diputaciones provinciales de Granada y Málaga, habiendo espuesto algunos miembros de la comisión que en el último puerto se encontraban personas queridas de esta colonia española a quienes podrían dárseles instrucciones detalladas para el reparto de los donativos, la comisión volvió sobre su acuerdo anterior en la reunión que tuvo ayer en el consulado general de España, y determinó valerse de dichas personas. Son estas los señores don Aquilino Zurcalday del comercio de Nueva-York y D. Felipe N. Casado, también del de Nueva-York y Málaga».

El *Herold*, de Nueva York, publica en su número del 1.º del actual una comunicación en que varias importantes casas de comercio de aquella ciudad declaran que desean y recomiendan la ratificación del tratado de comercio con España, y enumeran las razones en que fundan su opinión.

Firman ese interesante documento los señores siguientes: J. H. Winchester y compañía Miller, y Houghton, Chase, Talbot, y compañía, Simpson, Clapp y compañía, Abiel Abbott, F. H. Smith y compañía, A. Dayton y compañía y B. T. Thurlow y Son.

Algunos izquierdistas declaraban anoche que no podían renunciar a su significación política en manera alguna si se hacía la conciliación liberal, y que insistirían por compromisos de su propaganda en provincias en la revisión constitucional.

Los amigos del Sr. Moret también declaran que no quieren perder su personalidad política, si bien son partidarios de la conciliación.

Anoche se dijo que estaba acordado el nombramiento del diputado Sr. Martín Luna para el gobierno civil de Manila.

Posible es que el gobernador civil de la Habana Sr. Ales sea nombrado intendente de la isla de Cuba.

En Jerez han celebrado una reunión algunas personas notables de aquella ciudad, con objeto de gestionar la conservación del Instituto de segunda enseñanza.

Anda por ahí recorriendo iglesias a pretexto de confesión y sorprendiendo a confesores desde hace no poco tiempo, segun se nos informa por un respetable sacerdote, cierto caballero de industria, desconocido hasta el presente, como de unos 35 a 40 años de edad, que viste con decencia y lleva capa a medio uso y sombrero largo; es alto y delgado, moreno, de barba corta y rizada, y usa en ocasiones (como puede usar la barba), anteojos de armadura dorada, el cual se finge algunas veces administrador de una señora que ha derrochado sus caudales y tiene el necesidad de pedir dinero para ella; presentándose otras veces como ex-general de mar ó tierra, ó cabecilla revolucionario, cuyos planes han fracasado, etc., etc.; y por supuesto, después de haberse confesado y de recibir a Dios, si es necesario, estafa sin piedad a los incautos ó bondadosamente caritativos ministros del altar y les espulma cuanto puede para vivir a costa del país a su gran molesta ni trabajo.

Este sujeto, que lleva ya esplotados, entre otros y muy recientemente, a tres señores sacerdotes y al rector de una iglesia céntrica, intentó anteayer hacer lo mismo con otro de San Ginés, y es, a lo que parece, el mismo vividor y aprovechado prójimo, que sacó al señor cura de San Luis, hace un año una cantidad respetable.

Haemos esta reseña detallada a petición del señor rector de una de las iglesias aludidas con el laudable fin de evitar en cuanto nos sea posible que caigan nuevas víctimas en las arteras redes petroliferas de este industrioso caballero.

Vencidos los primeros obstáculos, empezará definitivamente ya desde hoy, por la Administración militar, el suministro a domicilio de leche de todas clases. El reparto es dos veces al día.

En virtud del acuerdo tomado por la junta de suministros, el economato militar de Madrid ha adquirido los artículos propios de cuaresma y se hallan ya a la venta en todas las expendurias militares de la corte.

De estos nuevos artículos y de algunos que se han añadido a los que contiene el catálogo del presente mes, hallarán los compradores un catálogo especial en las expendurias y en las oficinas centrales, Graviña, 20, bajo.

En la noche del sábado, y a consecuencia de un desuido ó equivocacion del guarda-aguja, entró en la estación de Albacete, por la misma vía en que se hallaba detenido uno de mercancías, el tren misto de Madrid, resultando el choque consiguiente, aunque sin causar desgracias.

Del tren de mercancías descarrilaron tres wagones, quedando completamente inútiles.

En la puerta de una taberna de Zaragoza fué asesinado de una cuchillada un sujeto de unos 46 años de edad, vendedor de hortalezas, por otro, de oficio albail, con el cual acababa de tener una cuestion en aquel establecimiento.

El agresor no ha sido capturado.

El viernes último fué asesinado en Macastre, Valencia, un sujeto de unos 35 años llamado Francisco Bonilla y Amorós. El presunto asesino, Cayetano Males Ferrer, de 49 años, estaba a punto de casarse con una muchacha de su edad próximamente, la cual, antes había tenido relaciones con un primo de la víctima. Esta circunstancia había provocado serios disgustos entre las familias de uno y otro, y habiéndose encontrado la víspera del crimen Bonilla y Males, después de mediar por ambas partes terribles amenazas, el último se retiró, ofreciendo vengarse.

Y desgraciadamente cumplió su promesa. Hallábase Bonilla en un campo de su propiedad recogiendo aceitunas, con una hija de 11 años y un hijo de seis, cuando el asesino, favorecido por el accidentado del terreno, llegó hasta muy cerca de aquel, y le disparó tres tiros con una escopeta de dos cañones, destruyéndole el pecho y muriendo instantáneamente, pues solo pudo grito: «¡Asesino! ¡pobres hijos!»

Los hijos de la víctima corrieron inmediatamente al pueblo a dar cuenta de lo ocurrido, y cuatro horas más tarde era capturado el Males por la guardia civil.

Los telegramas de provincias recibidos ayer en Madrid no anuncian novedad de ningún género, ni comunican noticias de interés de ninguna especie.

Anoche visitó al ministro de la Gobernación el capitán general de Madrid, general Pavía.

Ayer salió de Cádiz el vapor-correo de Canarias *Africa* y tuvo que volver al puerto por efecto del temporal que se ha levantado en el Mediterráneo.

Del mismo puerto ha salido para la Habana el vapor *Ciudad de Cádiz*, que recogerá en Canarias a los pasajeros del *Alfonso XII* y los conducirá a la isla de Cuba.

El vapor-correo *Antonio Lopez* llegó ayer a la Habana, sin novedad.

Para entender en la causa que se sigue en Mataró con motivo del asesinato del mayor-domo de una de las fábricas de aquella ciudad, se ha nombrado juez especial al magistrado de aquella audiencia, Sr. Vazquez Illa.

El juéves se verificará en Córdoba una solemne romería al Santuario de Santa Catalina, con motivo de la solemne función dedicada a San Alvaro de Córdoba.

Los senadores y diputados de las provincias andaluzas de Almería, Granada y Málaga se reunirán esta tarde a las cinco en el salón de presupuestos del Congreso, para tratar de la situación lastimosa en que se encuentra la producción del azúcar en la Península.

Leemos en un colega:

«Dícese en Zaragoza que en virtud del convenio-tratado de Canfranc y Noguera Pallaresa, firmado el día 13 por el ministro de Estado Sr. Elduayen y el embajador de Francia, señor baron Des-Michels, se modifica en la parte del Alto Aragón el primitivo trazado.

En ambas líneas, Francia y España, soportarán la mitad de los gastos que ocasionen los túneles de Somport y Valle de Aran.

En un periódico de la noche se hace eco del rumor de que el Sr. Linares Rivas aprovechará la primera ocasión para hacer algunas declaraciones que causarán no poca sorpresa en el Congreso.

Ayer volvió en Avila, Cuenca, Murcia, Orense, Toledo, Zaragoza, Guadalaajara, Badajoz, Salamanca, Málaga, Huesca, Pamplona, Sevilla, Zamora, Soria, Valladolid, Victoria y Madrid.

Boletín.

Cuatro periódico: Próximo, 62'85.
Contado, 00'00. Dinero
Fin de mes, 62'60.

DIARIO DE MADRID.

SANTO DEL DIA 18. - Miércoles de Ceniza.

- San Eladio, arzobispo de Toledo y San Simón mártir

SOL: sale a las 6'50 y se pone a las 5'30.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en Jesús Nazareno; y habrá fiesta, predicando D. Guillermo Serrano, y por la tarde el señor Bocos.

En el Carmen concluyen los desagravios; será orador el padre Pempilio y se hará procesion.

En las Carboneras, continúan y dirá el sermón el P. Gaviñ.

En las parroquias habrá bendición é imposición de ceniza.

En Santiago, San José y San Loreuizo, predicarán los Ecomomes.

En San Sebastian, D. José Solá.

En la Encarnación, D. Andrés Salas.

En San Plácido, D. Cipriano Morcós.

En Monserrat, D. Mariano Mortans.

En la Encarnación, empieza al anochecer la Santa Misión, dirá doctrina D. Miguel Pons y el sermón el P. Páramo.

En el Cristo de la Salud predicará por la tarde el P. Pedroso.

En el Buen Suceso; el señor Patriarca.

En Cañizares, por la noche, el Sr. Bañeros.

En el Cristo de San Ginés, el Sr. Vilma.

En San Luis y Donados, se hará el ejercicio de la Buena muerte.

La misa y oficio divino son de la feria cuarta de Ceniza.

Visita de la Corte de María. - Nuestra Señora de la O en San Luis, San Justo y oratorio del Espíritu Santo.

En San Ferrn (salón del Prado)

AVISOS PARTICULARES

ALMONEDA DE MUEBLES DE casa y un carro de mano. Alcala, 66. ALMONEDA DE TODO EL MOBILIARIO. Gorguera, 7 principal. SOCIEDAD NEO-SCULTURA 16, PACIFICO, 16 Se arrienda un espacioso terreno. PIANO BARATO.—BIBLIOTECA 14. TOCINO Y MANTECA 6 rs. k.; Vaca sin hueso, 8; jamon para cocido, 8; freir, 12. Espiritu-Santo, 13. DINERO SOBRE SUELDOS, MUEBLES é hipotecas. Jardines 22, pl. COMEDOR DE BARCELONA. Precios reducidos P. Cebada, 15. DINERO SIN COMISION NI GASTOS judiciales. Fomento, 18, p. MUEBLES ANTIGUOS Y CUADROS, realizacion verdad, y se compran joyas esmaltadas, bronces, fierros y plata repujada.—3, ALCALA, 3.

A LOS ENFERMOS DEL ESTOMAGO

Ni uno solo deja de curarse, sea dolor, acedias, malas digestiones, vomitos, etc., con los famosos *Patmos anti-gastricos de Homeo*. Madrid, Garcia, Tetuan, 45; Campomanes, 45, y principales boticas.

LA AMUEBLADORA

Empresa mobiliaria (al lado del gobierno). 117. CALLE MAYOR, 117. En esta casa se encuentran cuantos muebles son necesarios para amueblar habitaciones, ya sean modestos ó de lujo; en sillitas y mecedoras de rejilla hay un surtido completo de las renombradas fabricas de Fischel y Josias, de Viena. Han llegado las sillitas novedades. Catálogos gratis.—Esportacion á provincias.

NO PADEZCAN TOS

Tomen las Pastillas del Dr. Andreu, de Barcelona, y se la quitarán al momento. Es el remedio más seguro, cómodo y agradable que se conoce. Casi siempre desaparece la tos por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 rs. en las buenas boticas.

Catarrros rebeldes y crónicos. Ronquera é irritacion de garganta. Se corrigen pronto y fácilmente usando el **JARABE PECTORAL DE R. HERNANDEZ.** Precio: 10 rs. frasco. Calle Mayor, 27 y 29, Madrid.

QUINTO ANIVERSARIO EL SEÑOR DON CANDIDO MORENO Y GARCIA FALLECIO EL DIA 18 DE FEBRERO DE 1885.

Todas las misas que se celebren mañana miércoles en la parroquia de Santa Cruz (iglesia del Carmen) por los señores sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus sobrinos D. Miguel y D.ª Francisca Martínez Moreno suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios.

CANAL MARITIMO DE SUEZ Tráfico local. A partir del día 15 de mayo de 1885, y hasta nueva orden, los navios y barcos que vayan vacios de Port-Said á Ismailia y vuelvan á Port-Said con cargamento de productos indígenas, ó que volviendo vacios de Ismailia á Port-Said, después de haber aportado á Ismailia un cargamento con destino á las provincias del bajo Egipto, viejas del Canal y más allá del interior, pagará un derecho de navegación de francos 5'25 por tonelada. Por orden, el secretario general, Marius Fontane.

CUBIERTOS METAL BLANCO con documento de garantía á 44 rs. seis cubiertos; metal británico, 45 reales las 42 piezas. Atocha, 49 y 21, Los Tirafletes.

SUBASTA. A voluntad de su dueño se sacan á pública subasta los puros cambrados en los pagos llamados El Cura y Los Garabos, de la Dehesa de Torre-Cuadro, situada en los términos de Pilas é Inojos, en las provincias de Sevilla y Huelva, compuestos de unos veinticuatro mil paises de aprovechamiento, entre los que se encuentran gran número de barcales y perterguicos. Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, que se admitirán hasta el día 15 de abril próximo, en casa del señor marqués de la Motilla, en Sevilla, calle de la Cuna núm. 5, donde se encuentran el pliego de condiciones. Sevilla 12 de febrero de 1885.

PARA CASA DE LOS PADRES, edad 19 años. Puebla, 40, curtidors.

CAPITALES. Negocios seguros. Garantías sólidas. Poderes para clases pasivas. Administraciones de fincas. Arco de Santa María, 41, 3.ª derecha.

LA SEÑORA DOÑA ULPIANA CARRIAS VALLEJO DE ROSCIANO, falleció el día 10 del corriente.

Todas las misas que se celebren el miércoles 18 y jueves 19 del corriente, en las iglesias parroquiales de San Millán y San Martín, por los señores sacerdotes adscritos á las mismas, serán aplicadas al eterno descanso de su alma.

Su esposo D. Leandro Rosciano, hijo y demás familia, suplican á sus amigos la encomienden á Dios.

Sexto aniversario La muy ilustre señora D.ª ANTONIA VARGAS MACHUCA Y LOBATO, condesa viuda de Tapa, falleció el 18 de febrero de 1879.

Todas las misas que se celebren el día 18 del corriente en la iglesia de la Encarnación, por los señores sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas en sufragio del alma de dicha Excm.a señora.

Su hijo y hermana suplican á sus parientes y amigos se sirvan encomendarla á Dios.

LA ESTACION periódico ilustrado de modas para señoras, indispensable en toda casa de familia, por ser sumamente práctico y económico. Contiene los últimos figurines de modas de París, patronos, labores, etc.—Edición económica, 44 rs. trimestre.—Edición de lujo, 25 rs. trimestre.—Suscripcion y número de muestra en casa de Alvaro Verdaguier, Rambla, 5, Barcelona, y demás librerías de España.

SE VENDEN caballos, landó, berlina y guarnición. Para precios, Segovia, 3 duplicado entresuelo.

SE VENDEN UN HOTEL CON GRANDES almacenes para cualquier industria. Razon, café del Gallo, calle de Jacometrezo.

DOÑA MARÍA DE LA ENCARNACION CUETO Y ORTEGA DE SAAVEDRA, DUQUESA VIUDA DE RIVAS, HA FALLECIDO EL 17 DE FEBRERO DE 1885.

R. I. P. Sus hijos, hijos políticos, nietos, hermanos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios. Por espresa voluntad de la finada no se reparten esquelas.

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA

Es un refresco muy saludable y eficaz contra las erupciones de la piel, irritaciones, y malos humores, por ser el mejor temperante y depurativo de la sangre. Hay frascos de 4, 6, 9 y 12 rs. farmacia de Sanchez Ocaña, Atocha, 35, frente á la de Relatores.

El día 14 del actual falleció D.ª VICTORIA CASTELLANOS, viuda de D. MANUEL ALVAREZ DE LINERA, celebrándose el día 19 del mismo á las once de la mañana misa de Requiem por el eterno descanso del alma de dicha señora en la iglesia parroquial de San Sebastián, en la que se celebrarán tambien misas rezadas dicho día, y en la iglesia de San Plácido, rogando á los fieles la encomienden á Dios.

SE VENDEN caballos, landó, berlina y guarnición. Para precios, Segovia, 3 duplicado entresuelo.

SE VENDEN UN HOTEL CON GRANDES almacenes para cualquier industria. Razon, café del Gallo, calle de Jacometrezo.

EL SEÑOR D. FEDERICO PERALTA Y ABADAS, habilitado jubilado de Hacienda, ha fallecido el día 17 de febrero de 1885.

Su hija D.ª Primitiva, sus nietos D. Luis y D.ª María, primos, sobrinos, testamentarios y demás parientes, ruegan á sus amigos la encomienden á Dios y asistan á la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 18 de la mañana, desde la casa mortuoria, Jacometrezo, 78, á la Sacramental de Santa María, en la que recibirán especial favor.

El duelo se despide en el cementerio.—No se reparten esquelas por espresa voluntad del finado.

DINERO SIN RETENCION sobre sueldos, alquileres é hipotecas. Cava Alta, 1, 5.ª dcha., 41 á 47 y 74.

MECANICO. Primera y única casa especial para componer máquinas de coser. (Se vá á domicilio). 12, Carmen, 12.

LA ILMA. SEÑORA D.ª MARIA DE LA CONCEPCION DE VARGARA Y MAYANS, viuda de Maldonado, ha fallecido el día 17 del corriente, á las 5 y 40 minutos de la madrugada.

Sus hermanos D. Juan, D. Eduardo, D. Miguel y D.ª Magdalena de Vargara y Mayans; sus hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes y testamentarios, suplican á sus amigos que por olvido involuntario no hayan recibido esquila de invitacion, se sirvan encomendar á Dios su alma y asistir á la conducción del cadáver de dicha Ilma. señora, desde la casa mortuoria, calle de la Independencia, número 4, á la sacramental de San Justo y Pastor, el día 18 del corriente, á las diez de la mañana, en la que recibirán especial favor.

El duelo se despide en el cementerio.—Se suplica el coche.

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE ANUNCIO. Deseando esta compañía adquirir 97000 metros lineales de pines y 224000 metros lineales de tablas ambas clases de madera de pino y para explotación de minas de carbon, se avisa al público á fin de que las personas que gusten presentar proposicion lo efectúen hasta el día 20 del corriente mes de febrero, advirtiéndose deberán sujetarse al pliego de condiciones que está de manifiesto en la direccion de la compañía situada en el edificio principal de la estación de Madrid (Atocha) y en Sevilla en la Agencia administrativa de la misma compañía. Madrid 5 de febrero de 1885.—El director, C. S. Montesino.

DINERO SOBRE SUELDOS, HIPOTECAS, fincas y otras garantías. Jardines, 44, pral. EMBALADOR con garantías en mobiliarios, porcelanas, cristal, etc. Ballesta, 6.

GRAN VIAJE UNIVERSAL ALREDEDOR DEL MUNDO DESCRITO BAJO LA DIRECCION DE D. TORCUATO TARRAGO Y MATEOS

bien se encuentra Orel en el mismo caso, y este escaso de nobleza procede de las antiguas familias ruso-kieffianas, que se establecieron en el país en tiempo de la conquista, como tambien de las familias finesas distinguidas que no se vieron reducidas á la esclavitud. El suelo y las producciones en el gobierno de Kaluga son las mismas que en el de Tula, sin otra diferencia que su menor fertilidad, aunque en cambio su poblacion relativa es más numerosa y asciende á un millón y cien mil almas. Lo propio puede decirse de su industria, puesto que se hallan fabricas de telas finas y de velámenes, de cueros, de papel y de vidrio hasta en los pueblos más insignificantes. Entre las fraguas se observa la de Qordka, que es una de las principales de Rusia, y en la que se funden utensilios y cañones, aunque la calidad del hierro no es más mediana. La ciudad de Kaluga cuenta hoy con cerca de cincuenta mil habitantes; está situada sobre el Oka, fabrica buenas sillas de caballería, hermosos ladrillos de vidrio y toda clase de vasos embutidos en madera, no debiendo pasarse en silencio que la fábrica de tela para velámenes ocupa más de dos mil operarios y tiene unas diez verstas de circunferencia. La ciudad de Koresik contiene unos nueve mil habitantes, está construida con regularidad, y desde el incendio que la consumió en 1777, tiene calles anchas y rectas; Borozk, que es casi toda de madera y la más importante despues de Kaluga, encierra doce mil habitantes, posee grandes fabricas de telas y en sus alrededores se cultivan unas cebollas que son muy afamadas, y que se esportan á Moscú. Maloiaroslavetz y la aldea de Taratino son los puntos en donde los franceses comenzaron en 1812 á tropezar con insuperables obstáculos en su rápida marcha. En el gobierno de Orel empieza á desaparecer la uniformidad de las llanuras centrales pues hay en él unas colinas calizas que forman profundos valles. El suelo es más productivo y la agricultura no es menos activa que en los dos gobiernos anteriores; de manera que puede citarse como una de las provincias más feraces, en razon á que produce mucho más de lo que necesita para su consumo. Todos los habitantes se dedican á las labores agrícolas y al cuidado de los ganados. El principal artículo de esportacion es la harina de trigo ó de centeno, y aunque la industria fabril está contenida por la sencillez y frugalidad de los moradores, no deja de suministrar objetos de vidrio y de cobre, aguardientes, granos y artículos de hierro, así como las tenerías y las fabricas de fierros no producen mucho más de lo que se necesita para el consumo.

Los bosques de las orillas del Desna contienen muchas encinas. El nombre de Orel se pronuncia Oriol ó Ariol, y significa águila. La ciudad de Orel contiene unas cuarenta y cuatro mil almas, y está construída á estilo ruso sobre el Oka, que en este sitio sería ya navegable si no fuera por un molino perteneciente al conde Golovnin, punto que intercepta la corriente. Sin embargo, estos derechos, inquebrantables hasta el día, van desapareciendo á título del beneficio comun, y ya no existen en muchas partes dominios persistentes en contra de las leyes de pública utilidad. La ciudad de Bolkhof es la más importante de todo el gobierno, pues cuenta con cerca de sesenta mil habitantes, siendo muy celebrados los cueros negros que en ella se fabrican y las medias de lana que trabajan los aldeanos. En el gobierno de Kursk empieza á hacerse sensible el cambio del clima y de las producciones. El invierno no tiene más que cuatro meses: los madroños y melones llegan á sazón, á diferencia del fruto del nogal, y además de las manzanas y de las cerezas, el suelo produce ciruelos en abundancia y perales silvestres, cuyo fruto sirve para fabricar almibar. Los centenos y los trigos producen hasta el nueve por uno, y no se ponen á secar en hornos, pues en vez de trojes hay unos silos en donde los trigos se conservan de seis á diez años. La ciudad de Kursh, cuyas fortificaciones han sido transformadas en jardines y paseos, cuenta unos cuarenta mil habitantes, y esporta cáñamo, miel, cera, sebo, ganados y pieles. Las calles son tortuosas, angostas y mal empedradas; pero entre ellas hay dos guarnecidas con casas de piedra; las cercanías producen manzanas de Aral. La ermita de Korneia Pustin posee una imagen milagrosa de la Virgen, y celebra anualmente una feria, en donde se hacen compras y ventas por valor de cinco millones de rublos, especialmente en caballos. En las márgenes del Svapa se ven las dilatadas ruinas de una ciudad creída de kurkhanes ó colinas funerarias; la ciudad de Putifir disfruta de una situación agradable; está adornada con bastantes edificios elegantes, y cuenta con quinientos mil habitantes; de modo que puede considerarse como la segunda ciudad del gobierno. Restame, para concluir en mi fatigoso relato, —dijo el pope deteniéndose algunos instantes,—hablaros del último que constituye la Rusia central; el de Voroneje, cuya mitad meridional está poblada por individuos de la Pequeña Rusia. Este gobierno contiene cerca de dos millones de habitantes. El clima es tan suave, tan húmedo y tan variado como el país de los cosacos dominios; en verano se experimentan frecuentes borrascas que refrescan la atmósfera, y á veces se ven torbellinos de arena que arrebatan cuanto alcanzan; los trigos son abundantes; la vid no produce frutos maduros sino en los años muy calurosos; las ciruelas, los madroños y las calabazas prosperan perfectamente; cultivase tambien el arroz y el tabaco, y el espárrago silvestre, ochenta años rennetos tan buenos como el dedo. Hay en este gobierno algunos terrenos sumamente fértiles y hermosos, que se encuentran en las riberas del Desna y del Negro, pero la mediana calidad de las aguas neutraliza en ciertos puntos todas las ventajas de un suelo fértil. Los ganados son escasos en razon á que los rios corren por llanos, y no permiten la implantación de canales.

El Don atraviesa toda la comarca y se engruesa en el Voroneje, que en invierno podría sostener navios de setenta cañones, al paso que en estío no tiene agua suficiente para una navecilla. Entre las enfermedades dominantes puede contarse la sífilis, que es todavía más comun que en las otras provincias rusas, pero se la cura con un remedio heroico, á saber: con sublimado de mercurio disuelto en aguardiente refinado. La ciudad de Vovneje, situada sobre el río del mismo nombre, cuenta una poblacion de cuarenta y cinco mil almas, posee unas cincuenta fabricas, entre las cuales se distinguen la de paños, de cuero, de vidrio y de jabon, y en ella existe en crecido número la raza gitana ó bohemia, por lo que un viajero inglés la creyó dominante. En 1697 Pedro el Grande estableció en esta ciudad el primer arsenal de construccion que ha habido en Rusia. No son muy dignas de atencion las otras ciudades del gobierno, pero como quiera que la más importante es Ostrogogsk ó Ostrogokj, que contiene seis mil habitantes, entre los cuales hay muchos de origen alemán, conviene citarla en esta esposicion. La ciudad de Bobrof, cuya poblacion asciende á tres mil quinientas almas, debe su nombre al gran número de castores, llamados bobris, que se hallaban antiguamente en sus cercanías. Paulorok, denominado en otro tiempo Ossered, debió á Pedro el Grande su nuevo nombre, una fortaleza, un palacio, unos cuarteles y una prosperidad que apenas duró veinte años, porque en 1728 el Don salió de madre, destruyendo un barrio entero y formando en su lugar un lago que todavía existe, no debiendo tampoco omitirse que en 1775 sobrevino una epidemia, en la que sucumbieron la mitad de sus habitantes; y que, finalmente, en 1744, en 1754 y en 1793 fué asolada por violentos incendios: de suerte que en el día su poblacion no pasa de seis mil habitantes. La orilla derecha del Don, á breve distancia de la desembocadura del Desna, está cubierta de colinas de creta, que presentan unas formas sumamente notables; entre otras, las de columnas ó pilares, conocidas por nombre Divi-Gori, ó montañas singulares. En el interior de estas colinas y en los intervalos de estas columnas hay unas grutas y capillas que fueron abiertas por los antiguos monjes del monasterio Danigorski. A treinta verstas de distancia de Voroneje, y sobre el mismo Don se halla una gran cantidad de huesos dispersos de elefante, conejo, dientes, conejillos, costillas, vetébras, huesos púbes, huesos traseños y carillas. Estos huesos se hallan en parte en su estado natural, y en parte descompuestos por el tiempo. Yendo á este río, señores, —dijo el pope terminando su narracion,—que podréis formaros una ligera idea de lo que es esta Rusia, que suele ser, por lo comun, muy mal juzgada por los extranjeros. Paesía inmediatamente en contacto con la Europa Central por medio de numerosos caminos de hierro, recibe todos los adelantos de la civilización inmediatamente de los desarrollados; su seno, llevando además al corazón del Asia por un camino del Caucaso lo que el progreso le aporta, adelanta. San Petersburgo tiene ferros que se llevan al Pruth por el medio de rios, y la Crimea por el Estrecho de Berezin, y el Volga por el Ocaso. En un punto solo la implantación de canales

interiores que unen y han de unir más las provincias imperiales, así como la infinidad de canales que enlazan los rios más considerables de la Rusia. Pocos países habrán desarrollado en menos tiempo que el nuestro todos sus elementos y todos sus recursos. Ya no existe la esclavitud; hoy el antiguo esclavo es un colono inteligente que adquiere propiedad, cuando antes solo trabajaba para su señor; el knout ha desaparecido de nuestros códigos; concurrimos de una manera brillante á todas las exposiciones universales que se celebran; nuestro comercio crece y establece una favorable competencia; y respecto de nuestras ciudades, hay que convenir que cada día se modifican bajo todas las ventajas posibles por el desarrollo de la poblacion. No hagais caso, señores, de muchas relaciones de extranjeros; éstos nos juzgan mal porque nuestras instituciones políticas permanecen estacionarias; pero los pueblos, así como los individuos, tienen su modo de ser, y sería trastornar sus condiciones y naturaleza entrar de repente en una vitalidad distinta de la que se ha tenido hasta el presente. El buen pope guardó silencio, y durante las pocas horas que quedaban de la noche pudieron los viajeros entregarse al descanso, en razon á que los trenes rusos están perfectamente preparados para caminar con la mayor comodidad posible. Mientras tanto se acercaban rápidamente á San Petersburgo, y á las ocho de la mañana del día 13 de junio penetraban de nuevo en la gran estación central. El pope se despidió de los viajeros afectuosamente, y éstos, que no debían detenerse en la capital, montaron en unos omnibus imperiales y se dirigieron al gran muelle inglés, donde permanencia anclado el Gran Diablo. Una hora más tarde se deslizaba el vapor por las aguas del Neva, en tanto que todos los pasajeros daban el último adiós á la hermosa capital de Pedro el Grande.

A causa de los grandes Diablos, todos los viajeros, excepto sir Ricardo, tuvieron que sepultarse en sus respectivos camarotes; no se podía estar de pie, y lo que es más, á causa del aturdimiento que producía el mareo, no todos se hallaban en disposición de hablar. Se pasó gran parte del día en aquel estado de lucha y de incertidumbre. A la tarde el viento, lejos de ceder, aumentaba en violencia; la pura limpidez del cielo se había cubierto de espesos nubarrones é inmensas bandadas de aves blancas pasaban sobre el buque dando lastimeros graznidos. Nikoping no se había separado un instante del timón; contaba con la fuerza y buena construccion del vapor; pero no cesaba de sondear con su estraña mirada los límites del horizonte. —Voy á virar—dijo á sir Ricardo de repente.— ¡Qué! ¿Intentais retroceder?—contestó el armador. Intento sencillamente fondear en la inmediata isla de Hoeland, en tanto que pasa el mal tiempo. Sir Ricardo comprendió que el dinamómetro sabía perfectamente lo que se decía. Continuar de aquel modo contra toda la fuerza del mar era esparnerse á un naufragio, y guardó silencio. Le había bastado una mirada del piloto. Estaban en pleno golfo de Finlandia, y cualquiera imprudencia pudiera arrojarlos sobre la costa, llena de arrecifes, y perecer en ellos sin esperanza de salvacion. Ante un resultado semejante, el armador no dijo una palabra y dejó en libertad á Nikoping para que obrase conforme aconsejaran las circunstancias. Una hora más tarde el Gran Diablo fondaba en una pequeña bahía abierta en las costas de una isla que parecía desierta, y que no presentaba á la vista más que rocas de granito, de pórfido y de basalto, amontonadas las unas sobre las otras. Tan luego como el Gran Diablo dió fondo, alcanzó la violencia de los movimientos del vapor. La bahía estaba abrigada contra el viento Oeste, y tan pronto como cesaron aquellos balances insoportables, principia á asomar por las escotillas las pálidas cabezas de los pasajeros, que durante el día apenas se habían dado cuenta de lo que les pasaba. Eran las siete de la tarde; pero en aquellas latitudes y en la estación en que se encontraban no sobrevendría la oscuridad nocturna hasta despues de las diez. Un sol pálido y horizontal que á veces aparecía entre las negras nubes del Occidente venía á dar mayor rigidez á aquel paisaje árido y descarnado. Ni un árbol ni un poco de tierra que sirviera de contraste se presentaba á la vista de todos. El alma se llenaba de tristeza ante aquel cuadro. —Pero se puede saber dónde estamos?—preguntó Luis Rielves dando la mano á miss Edith, que subía á cubierta como todos los demás, para hacerse cargo de la situacion. — ¡Estais delante de la isla de Hoeland!—escramó sir Ricardo con cierto tono burlon y epigramático. — ¡Hoeland!—contestaron muchos.— ¡Se puede saber en qué punto de la tierra se encuentra esa isla?

Esta obra, que forma dos tomos de gran tamaño folio, ilustrada con profusion de dibujos de una gran cubierta cromolitografica de gran mérito, se halla de venta en Madrid al precio al contado para España y América de 20 rs. 50 céntos, en casa de su editor D. Esteban Garcia Olivera, principal de la calle de...

El Don atraviesa toda la comarca y se engruesa en el Voroneje, que en invierno podría sostener navios de setenta cañones, al paso que en estío no tiene agua suficiente para una navecilla. Entre las enfermedades dominantes puede contarse la sífilis, que es todavía más comun que en las otras provincias rusas, pero se la cura con un remedio heroico, á saber: con sublimado de mercurio disuelto en aguardiente refinado.

El Don atraviesa toda la comarca y se engruesa en el Voroneje, que en invierno podría sostener navios de setenta cañones, al paso que en estío no tiene agua suficiente para una navecilla. Entre las enfermedades dominantes puede contarse la sífilis, que es todavía más comun que en las otras provincias rusas, pero se la cura con un remedio heroico, á saber: con sublimado de mercurio disuelto en aguardiente refinado.

El viento Oeste, que es uno de los más peligrosos de aquellos mares, sopla con alguna violencia, y las tumultuosas vespaldas se estreñan sobre la proa del Gran Diablo. A pesar de las excelentes condiciones marítimas de este buque, la marcha presentaba serias dificultades, y Nikoping, siempre sombrio y silencioso, suplicó á sir Ricardo que penetrase con todos sus amigos en la gran cámara de popa, en tanto que él vencía los obstáculos que oponía el mal tiempo.

El viento Oeste, que es uno de los más peligrosos de aquellos mares, sopla con alguna violencia, y las tumultuosas vespaldas se estreñan sobre la proa del Gran Diablo. A pesar de las excelentes condiciones marítimas de este buque, la marcha presentaba serias dificultades, y Nikoping, siempre sombrio y silencioso, suplicó á sir Ricardo que penetrase con todos sus amigos en la gran cámara de popa, en tanto que él vencía los obstáculos que oponía el mal tiempo.